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.fLV. 19-2001 (Acumulado ~ AV. N° 45-2003)
D. D. Cesar San Martin Castro.

En e1 recinto de audiencias de 1a Sede Judicial ubicada en el ex fun do Barbadillo

del distrito de Ate Vitarte, siendo las nueve con treinta minutos de la manana del

dia viernes veintiocho de diciembre del ano dos mil siete, con la concurrencia

de ley, se continuo en audiencia publica con el juicio oral seguido contra

ALBERTO FUJIMORI FUJIMORI por delito contra la Vida el Cuerpo y la Salud -

H.(;micidio <;alificado - Asesinato - en agravio de Luis Antonio Leon Borja, Luis

PelbeT"W Diaz Ascovi1ca, Placentina MarcelaAlejandro Rosales Alejandro,

Ch:..i.mbipuma Aguirre, Octavio Benigno Huamanyauri Nolasco, Filomen~ Leon

Le,jn, Maximo Leon Leon, Lucio Quispe Huanaco, Tito Ricarda Ramirez Alberto,

Tcobaldo Rios Lira, Manuel 188ias Rios Perez, Nelly Maria Rubina Arquinigo, Odar

Mcuier Sifuentes Nunez, Benedicta Yanque Churo y Javier Manuel Rios Riojas,

Jua:l Gabriel Marino, Bertila Lozano Torres, Dora Oyague Fierro, Robert Teocloro

E:s);,if10Z3,Marcelino Rosales Cardenas, Felipe Flores Chipana, Luis Enrique Ortiz

Pe:-'f:a, I<ichard Armando Amaro Condor, Heniclides Pablo Meza y Hugo Munoz

Sar.chez; yLesiones:Gravesen agravio de Natividad Condorcahuana Chicaza,

Felipe Leon Leon, Tomas Livias Ortega y Alfonso Rodas Albitres; y por delito

c\,):H.tra la Libertad pJisb.nal - Secuestro - en agravio de Samu'e1 Dyer Ampudia~- .

'! Gustavo Gorriti Eliembogen.--u_u- -_u u uu uun uu_n

Presente el senor Fiscal Supremo, doctor Jose Antonio Pelaez Baraales ~

P-resente el acusado ALBERTO FUJIMORI. FUJIMORI ° KENYA FUJIMORJ COI1
, ,

:':;'~\::;abogados Cesar Nakasaki Servigon, Adolfo Pinedo Rojas y Gladys Vallejo

,:',,;,<,-,'3.JvI<"..rla.Asimismo, presentes los abogados de Las Partes Civiles

.:>:In<;trluidas,letrados Gloria Cano Legua, Lucy Chavez Valenzuela, Carlos Ri\'era

i ~- 1 Pa-i;, R2nald Gamarra Herrera, Gustavo Campos Peralta, David Velazco Rondon y,a:: ::J J
' . -. .

0 h
:~ CII.- qse Lamas c. oa, ""--,--,,,-------------------------------------..--------------------.-----------

.

00; .J., .esentes as; mism.o el R.eJawr y la Secretaria dela sala m.m m..:...

: 2!' - ,n este acto el senor Director de Debates cia pOl' mstaurada 1a octava :jeSlCnQ:u '

; ~~ de este juicio oral, y mar.:ifestando que la tardanza se ha debido a una caus2J nc
-, .

ir.nputable al Tribunal y ya se esta haciendo todas las cm:rl1,1nicaciones cor.~ d- -

ifl <'jtuto Nacional Penitenciario - INPE - para que tome todas sus precaucion,:~:; <?~
-'.....

'-"-
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. . ~:0 . resuelve: Se tiene presente con conocimiento de las partes y precisando que es

I' ,i~ l ',..,~ierto este Tribunal ya cuenta con la Directiva numero cero cero tres que h~ side
. ~.. '." '

:).;: ~ In11y invocada en el curso del interrogatorio; Tambiim se da cuenta por
. , '

r

fin que el acusado este presente con quince minutos de anticipaci6n. Asi tambien

se consulta a las partes si tier;ten observaciones al acta de la sexta sesi6n, y en

este acto el abogado de la Parte Civil, doctor David Velazco Rondon precisa

10 siguiente: Senor Presidente tengo una observaci6n muy puntual que entiendo

debe tratarse de un error mecanogtafico; en la sesi6n del veintiuno de diciembre

pasado cuando el que habla inicia su interrogatorio se consigna que mi persona

se dirige al Presidente senalfu1dole que va ha hacerle preguntas con la intenci6n

de hacer algunas precisiones; sin embargo, se consigna alii que ademas de

dirigirme a :-<sted se seiiala que voy ha hacer preguntas para efectuar precisiones

que su Presidencia habria tenido con el grupo colina, entonces, nuestra

observaci6n es que ibamos a hacer precisiones en las relaciones entre el acusado

y el Grupo Colina y no con su Presidencia; al respecto el senor Direct'or de

Debates manifiesta: tengase presente la observaci6n y se hara la correcci6n

pertinen te. - ------- --- -- ---- --- -- --- -- -- -- - - ---

Seguidamente se da cuenta por Secretaria del despacho: Senor Presidente, a

traves del ofrecimiento de la defensa del senor Fujimori, se solicit6 al Ministerio

de Defensa se remita la Directiva numero cero cero tres-noventiuno-MD-SDN,

solicitud fue ~iterada hasta en ocaslOnes y comunicandonosdosque

tclef6nicamente a efci'cto de indagar respecto al destino de las mismas, nos

informaron que lameht~blemente no va a ser posible enviarla sino hasta 1a

proxima semana por raz6~es de ser un documento bastante antiguo' yes derivado

a otra oficina; sin perjuicio de ello, la Secretaria General del Ministerio de. Defensa

nos inform6 que por ante la Primera Sala Especial gira el expediente veintiocho

gui6n dos mil uno, en; la cual ya corria esta Directiva que en su oportuni'dad fue

remitido por el Ministerio de Defensa al Tribunal, por esta razon es que la

Secretaria de esta Sala se constituy6 a dicho Tribunal y recab6 la Directiva, 1a

misma que se encuentra certificada y obra en el tome veintiseis de fojas

diecinueve mil setecientos setenta a diecinueve mil ochocientos veintinueve, sin

perj~icio de que la siguiente semana, como nos inform6 la Secretaria General del

Ministerio de Defensa, se remita dicha Directiva de sus archivos.- La Sala
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i ~ que sera puntual en !ineas de esclarecirnientos pues entendemos que el rol(J.!

i~.J;! fundamental ya ha sido cubierto por las partes p:rocesales; por tanto, procedemos

:~'""I a1 interrogat~rio: Acusado Fujimori, en la sesi6n anterior esta Presidencia empez6: '2: :."
i~ ~ "'"

I
.

('

"
'-.

Secretaria que el dia de hoy se ha notificado ados agraviados, a los senores

Tomas Livias Ortega y Alfon;so Rodas Albitres quienes se encuentran en el
ambiente contiguo. Seguidamente el senor Director de Debates precisa: En el

tema de las declaraciones de 6rgano de prueba por imperio de la ley tenemos que

empezar con los agraviados, en tal sentido, han sido notificados seis agraviados

citados por la acusaci6n, por tanto, vamos a iniciar con los agraviados del caso

Barios Altos luego con el senor Gorriti Ellenbogen y terminamos con el senor Dyer

Ari'1pudia, en una linea de progresi6n de tiempo, en las pr6ximas sesiones vamos

ba establecer la de 108 testigos, obviamente vamos a hacer una preclasificaci6n y

ponerla a disposici6n de las partes para que puedan ayudarnos a fijar un criterio

razonable de oportunidad de la presentaci6n de los testigos; entones, esa sera la

linea del Tribunal para que ustedes puedan intervenir y puedan fijar los criterios

que tengan por conveniente. Corresponde a esta primera parte de la sesi6n a la

intervenci6n del Tribunal, quiero ac1arar algunas cosas sobre el rol de un

Tribunal en el vigente C6digo acerca del interrogatorio al acusado, el articulo

doscientos cuarenta y cuatro, apartado dos del C6digo de Procedimientos Penales

establece que luego del Fiscal, los abogados de la Partes' Civil y el abogado de la

dcfensa Ie correspondfra al Director de Debates examinar al acusad6, y tambie~
establece que al termInar este interrogatorlo, que la ley impone, corresponde el

cumo a los demas mi~bros de la Sala y ahi si fija un criterio de restricci6n,

cuando dice: "Solo podni ~xaminar si existiera necesidad de una ac1araci6n"; por

tc~.ntotenemos que el concepto de excepci6n esta en el nuevo C6digo, no, en este;
SIn embargo, dela linea de interrogatorio del Tribunal es conc1usiva,

esdarecimiento, en un;a linea que permitira una mayor amplitud y precisi-{)n para
qued acusado pueda hacer unas precisiones 0 puntualizaciones, de parte de este

Tribunal no hay ninglin criterio 0 facultad inquisitiva, simplemente queremos

una mayor precisi6n de 10 que nos ha parecido en este largo interrogatorio, esa va

ha ser nuestra linea y por supuesto el acusado mantiene intacto todos sus

derechos, en tal sentido, esta sera la linea que el Tribunal ha planteado y

acogido; entonces, bajo esos lineamientos varnos a seguir con un interrogatorio

. i

. I
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a hacer una serie de pregunfas sobre el caso de modo general, ahora vamos ha

hacer algunas lineas que tienen que vel' con logicas normativas; es decir, un poco

de contrastar y preguntar a partir de que dicen las normas y cuill es su posicion

frente a ellas; luego vamos a contrastar y hacer algunas preguntar adicionales

acerca de sus propias declaraciones y algunos puntos importantes en la materia,

espero ser bastante precise e insisto que tiene usted la posibilidad de resp°1!der

en los lineamientos que usted estime conveniente. Senor acusado, los

acontecimientos de Barrios Altos tuvierdn lugar el tres de noviembre de mil

('

novecientos noventa y uno, en ese entonces, la legislacion del Sistema de

Imeligencia Nacional era el Decreto Legislativo mimero doscientos setenta y

doscientos setenta y uno dictados en febrero de mil novecientos ochenta y cuatro

merced a una ley autoritativa del C°.ngreso, y que fueron estas normas las que su

gobierno modifico de modo importante, y ahi Ie hago una pr~gunta para hacer

una precision en orden a su percepcion de esta normativa, GQue Ie parecia a

listed esta norma, desde el punto de vista de su insutlciencia que motivo su

cambia y exactamente donde la considero insuficiente y pOl' tanto merecia un

cambia narmativo importante? DIJO: Senor Presidente yo no he analizado en

detalle estos Decretosi Legislativos doscientos setenta y doscientos setenta y uno
. ~ -

del ati.c mil novecien'tos ochenta y cuatro, pero en 10 fundamental habia un

c()ll.cepto que se manteTl!~ y era que el Jefe del Servicio de Inteligencia Nacional -
~- .

SIN - era nombrado por el Presidente de la Republica, en 10 que me parece que

habia era una observacion' del Congreso porque el Decreta Legislativo- numero

("

doscientos setenta y seis que yo promulgo fue cuestionado porIa preeminencia

que tornaria el Servi~io de Inteligencia Nacional dentro de este Sistema de

Jrneligencia Nacional,~reo que fundamental fue en ese aspecto no se queria que

el Servicio de Inteligencia Nacional tomara digamos la direccion 0 probablemente

era interpretado que tOrnara el control del Sistema de Inteligencia Nacional.-"

\ : "Acusado, ahi quisiera hacerle algunas precisiones, pues he leido atentamente

\. . \\; ~ iesta.s normas, y ahi decia que el Sistema de Inteligencia Nacional - SINA - 10 que
. <I\'; <I)

\ :l') J!hacia era inteligencia estrategica, ese era el concepto central y que era producida
tI1"' 8

~:~'§~para la Presidencia de la r:epublica y para los demas organismos del Sistema de

'. . ~IDefensa Nacional, ademas esta norma estructuraba una linea colegiada' en la
~ ~~-'~organiZaCion de este Sistema de Inteligencia Nacional y ade~as establecia que
:~ ['..
:~ Q..".
:.~ ~ ".
: /I). " 4
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habia un Consejo Superior de Inteligencia que era el 6rgano de mas alto nivel de

este sistema y que dirige, yoordina, integra y controla toda la inteligencia

estrategica, 0 sea, todo 10 que se habla de coordinaci6n esta ya afirmado por 10

menos en esta norma; en los debates del Congreso, analizando las normas que su

gobierno promulg6, entiendo que el senador Alva Orlandini critic6 que se haya

puesto al Presidente de la Repllblica y no a la Presidencia y demas 6rganos del

sistema, y esto podia significar, y Ie pido su comentario y precisiones, no era que

normativamente se configure una desintegraci6n de cada Direcei6n de

Imeligencia, sino que aqui ya estaba estrueturado y se creo un canal de

inteligeneia integrado; entonees, uno podria pensar que no era neeesario, quiero

que usted 10 explique, que se diera un cambio normativo de tanta signifieaeion,

en todo caso si algo fallaban eran los hombres pero no la estructura normativa,

entonees, sobre esa base quisiera que usted formule las precisiones que estime

pertinente.- Senor Presidente, efeetivamente una diferencia fundamental entre los

Decretos Legislativos numero doscientos setenta y doscientos setenta y uno can

[a doscientos setenta y seis es ese aspecto, del control y del manejo por parte del

SIN, yo aqui en esta Sala he mencionado que fallaba un aspecto fundamental y

ese era el presupuest9' si antes eran cincuenta mil soles mensuales, en la medid~

que la economia mej;ra, mencione que se incrementa eh diez veces, eso permite

la ineorporaci6n de ma~ personas, mayores medios y mas eficacia, sobre todo la

eficacia en el trabajo dJ 1nteligencia y en la praetica una eoordinacion estreeha

entre ]os einco servicios de inteligeneia, una eoordinaci6n muy estreerJ,a que se

requeria para la inteligencia del frente externo e interno.- c:Para aumentar cl

presupuesto se requeria un cambio normativo, no era acaso una decision del

Ejecutivo en sus planes econ6micos, 0 habia algo que 10trababa? DIJO: Bueno,

'.thora ala luz de toda esta legislaei6n y de toda esta comparaci6n es probable que

en la practica hubiera sido similar el resultado porque e1 jefe del SIN podia

coordinarlo pero la difereneia fundamental era que en el Consejo Superior de

ir;.re~i.geneia el jefe del SIN tiene un rol, me parece, mas preponderante, antes

estaban dispersos los servicios de inteligeneia.- Pero esa dispersion senor

'?'c.lsado, no era un tema de ley, Ie pregunto, era un tema .de configuraci6n

institucional, de como se ~'rdenaba 0 se definian los cuadros y que accion Jiolilica

~ se optaba para eontribuir al fin de la ley, hay una tema de logica normativa que..

'"
"'"
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que como Presidente de la Republica ten go mas flujo de informaciones en esos

ilarnados documentos reservados y naturalmente, el peso que tiene el SIN para

« haeer inteligencia, no del tipo operative sino la inteligencia para procesar y el
c ,">- i\

~.,\\ ;~ ~ resqItado es 10 que cuenta, cuenta que el SIN produce precisamente las
\\ ~

. (S ~mformaciones debidamente P
.

rocesadas que permite la captu
.

ra luego delin\ . 0

: 1

\
:~~~ seguimiento de redes completas de cabecillas del terrorismo, creo que la

~N-~ . ~

~~ ~djferencia esta ahi ademas de la parte normativa.- El tema e,s que segtin la Ley
. iu~liel Sistema de Defensa Nacional senor acusado. la setecientos 2uarenta .1" tres,.
~w 1,- ..'-.:- 4.",
~~ ~ '",
\ II! ~

'",

r

me preocupa, expliquenos, ~Como veia usted el tema? DIJO: Yo no entro en el

detalle porque la legislacion qUe se producia era abundante pero en la practica el

objetivo era una coordinacion estrecha porque habia evidentemente y 10 constato

con la men cion que hice del Almirante Heze y de otros miembros de inteligencia

de la policia y yo verifico que no habia coordinacion.- Senor Fujimori, tal vez y

quiero su opinion, en esta legislacion previa el Presidente de la Republica no tenia

una intervencion directa, una injerencia mas importante y eso se ve luego

traducida en la legislacion ulterior que usted dicta, en la siete cuarenta y tres, la

siete cuare~ta y seis yen ella ya el Presidente de la Republica preside el Sistema

de Defensa Nacional, la Secretaria de Defensa Nacional, el Consejo de Defensa

Nacional, el Comando Unificado de Pacificacion. En' este acto la defensa del

aC\lsado Alberto Fujimori, solicit,a el uso de la palabra y manifiesta: Senor

Presidente, sus preguntas estaban referidas al Sistema de Inteligencia Nacional y

en este momenta parece que se amplia al Sistema de Defensa, Ie pediria que Ie

haga la precision correspondiente a mi patrocinado para que pueda responder

pm-que el Sistema de Inteligencia nunca 10 presidio el Presidente de la Republica.

~Itl respecto el senor Director de Debates interviene: Esta claro que he hecho

mencion a la ley del,lSistema de Defensa Nacional que es el Decreto Legislativo
~

setecientos cuarenta ytres, ahora, la ley del Sistema de'Inteligencia Nacional dice

que el SIN es un oq?;anismo central, rector del sistema, con rango ministerial
~: .

etcetera, que el jefe de"ese sistema tenia categoria de Ministro, el sub jefe con

rcu'lgo de Viceministro y hay una serie de cambios y ya desde una perspectiva

Dormativa, ya usted tenia una intervendon mas directa, una presencia mas. ~

importante, un nivel de injerencia institucional presidencial forti sima, <,-Era asi

.acusado Fujimori? DIJO: En la practica desde el momento que tiene ese rango es

,

~ i
I

I
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\ \i~ ~~ Fujirnori. Seguidamente, la defensa del acusado solicitael uso de la palabra y
" I'C' Q"

"1~~~ siendo autorizado por l~ Sala seiiala10 siguiente:Senor, Ie sup1icada que
! ~.;\""~ pudiese indic8.l' 1a disposici6n porque e1 analisis juridico que 'hernos hecho sobre
:~ ~
: ~ ~ "",I <J).,. "
1 ".

("'"
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entre 10 varios organismos que 10 integran, Comando Unificado de Pacificaci6n,

Consejo de Defensa, Sistemq Nacional de Inte1igencia, Ministerio de Defensa,

Secretaria de Defensa Nacional y hay un 6rgano que me parece importante de

cara al nive1 de intervenci6n de 1a Presidencia de 1a Republica que es e1 Coman do

Unificado de Pacificaci6n, dice e1 decreto siete cuatro tres que este Comando

Unificado 10 preside el Presidente de 1a Republica y entre sus atribuciones esta

que coordina 1a priorizaci6n de 1as acciones para 1a pacificaci6n y ademas

su pervisa y evalua 1as acciones de pacificaci6n y esto significa un concepto de

retro alimentaci6n de informaci6n y pOl' consiguiente que usted este debidamente

informado de todo 10 que sucedia en 10 que se entiende como pacificaci6n, GEs

asi? Dl,JO: Repito que no conozco 10s detal1es pero ya que usted 10 menciona

efectivamente, coordina y prioriza 1as acciones de pacificaci6n y eso se hace a

traves de 1a politica va explicada del soldado amigo ya que nosotros habiamos- ,

i1egado 1uego de diez anos de una guerra que habia masacrado al Peru y habia

que tener un cambio en esta politica de pacificaci6n, entonces ese cambio se da

con una coordinaci6n, priorizaci6n de las acciones, para que 108 soldados ya no

{'cpnman ni usen las armas, para que usen 1as palas para acercarse a1 pueblo,-

Pew senor acusadoj. e1 concepto de acciones se refieren ya a hechos mEt,S
~ .

concretos, a pautas' especificas, ese es el entendimienta de accianes y atras

cosas son las politica~y ademas la ley establece que usted aprbbaba estrategias

seg1.\n este dispositivJ,: no solo son politicas sino estrategias, acciones,

retroalimentaci6n y aparentemente esta legislaci6n nueva Ie da a usted. mayores

responsabilidades, GEs eso correcto? DI-;I°: Me da mayores facultades par:a

conducir 1a guerra captra e1 terrorismo y en'10 que se refiere a 1a superVisi6n he

. dicho como hacia 1a ~upervisi6n,yo era Presidente de la Republica, como opci6n

politica me, en cargo de esta parte pero no me en cargo de todo, estaban los

~JIinistros, 10s Comandantes Generales, e1 Poder Judicial, el Ministerio PUblico,

Ci:cetera, pero yo tengo un 1'01 que escojo, me encargo de 1a supervisi6n en cl

.::an~po, es 1a tarea que yo asumo de acci6n politica dentro de todas estas

facultades,- Pero pareciera que 1a norma Ie da mas todavia a usted acusado

"'. ;'
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la ley del Sistema de InteligeDcia Nacionallo que habla es de estrategias politicas

no de estrategias militares, el hecho que nosotros planteamos como defensa

ril.aterial es que el ex Presidente no tiene competencia para elaborar 0 aprobar

estrategias militares. AI respecto el senor Director de Debates refiere que: Me

estoy refiriendo puntualmente a 10 que dice la norma que esta aqui, no estoy

diciendo nada distinto al punto, me estoy refiriendo al Decreto Legislativo numero

setecientos cuarenta y tres, 10 estoy diciendo claramente, no estoy dando ninguna

0

norma distinta, solamente estoy fijando y pidiendo las explicaciones que tengan

pOl' conveniente. La defensa del acusado indica: Entonees para precisar, la

pregunta seria que la ley del Sistema de Defensa Nacional establecia la

competencia del Presidente de la Republica para aproqar estrategias militares. Al

respecto el Director de Debates senala que: No me corrija la pregunta, yo sabre

como hacerla. La defensa del acusado indica que, pOI' eso pedia que se precise

la norma. EI Director de Debates precisa: sencillamente estoy dictandola, fijese

ef1 el articulo dieciocho que esta aca claramente estipulado: A) Corresponde al

Consejo de Defensa Nacional, aprobar los objetivos y politica integral de Defensa

>~acional; B) Aprobar politicas y estrategias para formu1aci6n de los planes de

"

defensa nacional; aprobar los planes de defensa nacional; aprobar losI_.
requerimientos derivaClos del planeamiento estrategico y.disponerle asignaci6n de

:;-e~ursos; aprobar lirw.cynientos de politica; aprobar medidas. que garanticen
consolidaci6n y perfeccibnamiento; son normas bastante fu"'TIplias.-En este acto

elabogadodelacusadoindica que, 10 importante es que al menos he e?tendido

que al formular la pregunta seria: usted no'solo tenia io que so stenia sino la ley l~

daria algo mas, eso fue, quiza estoy ~quivocado, 10 que entendi en la pregunta,

porque 10 que refiere en el Sistema de Defensa Nacional es que 10 integra el

~/linisterio de Educaci6n, economia, etcetera. EI Director de Debates senala que,

cstoy pidiendo explicaciones; informaciones, no estoy formulando ninglln tipo de

toma de po~ici6n, para nada, sencillamente pidoque sobre ese entendimiento me

. de Id explicaci6n, ac1araci6n y punto, no voy a ser repregu.ntas ni inquirir sabreI

. . .
\ :~ fun tema, solamente quiero alguna linea de explicaci6n si es posible.- Senor
, I ci? h
\ :~ .:: Pn:-sidente, yo entro, como ya he explicado anteriormente, en las directivas en lad'"' l! .

~
f'tr}..,8 politic a de Pacificaci6n.-'Nos ha lle gado acusado .FuJiimbri, como ya se ha
.\~ t::.,! ,.

:~~ ~ S'.nunciado, Ia Directiva numero cero cera tres noventa y uno; esta .Directiva que a:.it u!.!
"4I:~~:y, ~
:,.., ~
: 4J ~.
: ~ .f'
:~ ~. "',
f
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usted Ie ha exhibido quecontiene la base fundamental, la linea pol:itica

estrategica imprimida por el regimen para acometer el tema del terrorismo, 2,De

que fecha es? DIJO: Noviembre del noventa y uno, me parece doce de noviembre

a tenor de 10 que dice aca.- En la pagina cuarenta y tres acusado, hay un tema

que me ha Hamado la atenci6n, dice: "Lista de distribuci6n reservado", y alli

aparece en la parte superior, dice "copia, numero de copias, MINDEF, 8ecretaria

de Defensa Nacional, lima", dice "octubre del noventa y uno" en la pagina

cuarenta y tres, 2,Tiene alguna explicaci6n si dice que es noviembre y aca dice

octubre? DI!O: No, yo ten go el documento que dice, "martes doce de noviembre

del noventa y dos y pagina cuarenta y tres dice, "tratan de reducir al maxima el

costa social de esta lucha", etcetera.- Bueno acusado, pero esa es una diferencia

que luego vamos, estoy viendo el doc;umento que se me ha enviado, dice octubre,

pero ese es un tema en linea secundaria, pero esta norma, esta ~irectiva, no tiene

Llna fecha propia, aut6noma porque al final del documento, dice firmado, esta 8U

indicaci6n pero no tiene fecha, 2,Tiene fecha el documento que usted tiene? DIJO:

En. este acto interviene la defensa del acusado para indicar que, nosotros

tenemos una trascripci6n del documento, por eso es que no coinciden las

pagmas, por elIo pedirja que nos faciliten el. documento. Al respecto se poner a
~

1a vista del acusado dicho documento, luego de 10 cu;U el Director de Debates

Ie pregtmta: 2,Diga usfe-d: si encuentra alguna diferencia 0 no es el documento?
~: .

DJJO: 8j es el documentO, alli esta mi firma.- 8u firma no esta acusado, tambieD.

es una trascripci6n 10 que tengo; la fecha doce de novierI1ore acusado Fujimori es

del Decreto Legislativo setecientos cincuenta y uno, ese es eI Decreto que dice. ~

aprueba la directiva, 0 ;sea es una norma con rango de ley que se dict6 aI amparo

se las facultades legis1ativas que eI Congreso otorg6 mediante a ley veinticinco

mil trescientos veintisiete, 0 sea esta es una ley, una norma con rango de ley, y

aca cita como fundamento una serie de dispositivos que son el sustento basico de

esta disposi:ci6n. Usted nos ha dicho senor Fujimori que dictaba directi\'as,

l1nea!nientos de politica y que esas directivas expresan su pensamiento y linea de

. cond.ucta institucional, pero esto se aprob6 por una norma con rango de ley, que

<':11.casos distintos esta norma la ha tenido que dictar el Congresode la Republica,
, ~

enLOnces, 2,Por que se dict6 un Decreto Legislativo si esto fiUY bien pudo dictarla

usted Sill ningD.n calificativo 0 ctesignaci6n por una norma con'rango de ley?
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DIJO: No tengo a l~ mana l6s pasos que se han seguido pero hago una rapida

~educci6n con la fecha que usted men cion a, con cargo tam bien a chequearlo, que

octubre del noventa y uno se da la Directiva y que esa Directiva se eleva a rango

de ley pos~blemente porque en ese momenta el Congreso habia otorgado

facultades y se promulga mediante este decreto legislativo siete cinco uno.- GEra

necesario que se eleve a rango de ley, por que usted considero pertinente q~e se

haga? DIJO: No tengo en este momenta las razones por las que se hizo asi.- Senor

Fujimori, otro Decreta Legislativo es e1" setecientos cincuenta y dos, Ley de

Situacion 0ilitar de Oficiales de las Fuerzas armadas, y donde aqui hay un tema

que mucho se ha discutido, el tema de los Comandantes Generales respecto de

su tiempo de permanencia, que los limites no estaban en iunci6n a la edad ni a

los treinta y cinco anos de servicio, que usted definia como Presidente hasta

cuando se quedaban y solamente esa norma se refiere a, los Coman.dantes

Generales de las tres armas y luego se extendi6 por el Decreto Ley veinticinco mil

seiscientos treinta y cinco de julio de mil novecientos noventa y dos al Jefe del

Se:cvicio de Inteligencia Nacional; acusado Fujimori en linea de aplicaci6n practica

de esta ley comprendia las tres armas y el Servicio de Inteligencia Nacional,

aparte del General H,hmoza que usted ya 10 dijo, GQuienes fueron los Oficiale.s~ .

Generales que vieroi1 extendida su perman en cia en' el servicio activo como

consecuencia de estas-lq:,yes? DIJO: Me parece que el General Hermoza pasaba a
~- .

retiro en mil novecient6s. noventa y tres, 0 sea, para el n0 se aplicaba en forma

i!~:'TIediata.- GAlglll1 otro General mas que usted'se acuerde? DIJO: No.- Pero creo

Sf':flOr acusado, que tambien se quedo en el cargo por decision suya el General

l".;Ionroe, Jefe del SIN, ;2.0 no se acuerda de esto acusado? LIJO: No recuerdo si d

. se qued6, con este De;creto Ley, no recuerdo si era por ley a por limite de edad,-

GUsted dispuso la continuacion de los Comandantes de las otras armas? DIJO:

:'-Jorecuerdo, par edadesde cada uno de el1os.- En esta linea acusado Fujimori, Ie

:::tgradezco esta informacion, porque me ubica en el sentido de la norma que es un

Lem.a muy importante de legalidad material. Un segundo ambito acusado, tiene

, que vcr con la complementaci6n del senor Montesinos en toda esta l6gica,

nonnativa en su intervenci6n que ha sido muy aludida, en el transcurso de las

preguntas y por eso me interesa desarrol1arla, usted nos ha dicho que el Primer

Ministro, doctor Hurtado Miller) no acepto su propuesta de nombrar a

10
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Montesinos, como Jefe el SIN y que por 10 contrario Ie propuso que mejor sea Sub

Jefe, GPor que es que el sef;wr Hurtado Miller, no estuvo de acuerdo con ese

primer planteamiento suyo, que 10 motivo? DIJO: Me propuso otra persona, me

dijo que preferia a otra persona, entiendo el sentido de la pregunta pero no me

menciono que en la revista Caretas se mencionaba to do eso, en 10 absoluto.- GEl

tenia otro candidato? DIJO: Probablemente.- Acusado, en autos aparece una

Resolucion Jefatural del uno de enero del aiio noventa y dos firmada por el

General Monroe, que 10 nombra asesor- del SIN ad honorem, Salazar Monroe

ingresa como jefe del SIN, en un fecha que usted quiero que me precise, GQue

hizo Montesinos entonces en el punto de vista formal, de la legalidad, entre julio

de mil novecientos noventa hasta diciembre del noventa y uno, salvo que no

a:p3.rezca aqui no habia una resoludon administrativa de nombramiento, el no

renia un cargo juridicamentc consolidado, 0 me equivoco? DIJO: Su status no

recuerdo. pero he tenido la impresion que el ocupaba el cargo de Sub Jefe del

SIN, no Ie puedo precisar, fue en un primer momento, 10 que se llamo asesor de

ia Alta Direccion.- Es qlle ese asesor se da en esta norma senor Fujimori, pero 10

que no he encontrado es una resolucion de nombramiento,entre el veintiocho y

veintinueve julio has~a el uno de enero de ~il novecientos noventa y dos, no 10 ~e
encontrado por eso ole pido informacion, GCual era el status juridico de este

scnor? DIJO: Siempre~e tenido y he ereido, que ha raiz de la observaeion que me

1:caceel Primer Ministro~ Jinalmente Vladimiro Montesinos, ocupa el cargo de Sub

,;efe del SIN.- Pero aeusado, el Sub Jefe, segun la legislacion anterior y,la nueva,

sc nombraba por el Presidente de la Republica previa propuesta del jefe del SIn-

No tengo sefior Presic\ente, en estos momentos claro si el escaba ahi comb asesor,
i

-pero yo estaba en lq creencia que el al comienzo, fue nombrado Sub Jefe del

Servicio de Inteligeneia, porque asi 10 habiamos eonversado con el Primer

I'vEnistro.- Muy bien senor Fujimori, respecto al :ro] que oeup6 el senor Montesinos

en c1 SIN, GUsted dice que fue un 1'01 coordihador? DIJO: En la pnictica fue

coordinador de los cinco Servicios de Inteligencia, porque el Decreto legislativo

se!ecientos cuarenta y seis, mencionaba esa labor de coordinacion del SIN en el

SINA.-- 2.Pero se la daba al jefe del SIN 0 no? DIJO: Pienso que ahi hubo una

preeminencia de la experiencia, de capacidad en el tema de inteligencia, entonces

probablemente tambien contactds con los otros Servicios de InteUgencia y el haee
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de coordinador.- Acusado Fujimori, el senor Edwin Diaz, quien fue el anterior

jefe del SIN, ha expresado qUy el siempre se neg6 a nombrar en el SIN al senor

Montesinos por sus antecedentes, por eso se 10 digo como dato previo, GUsted Ie

pidio al General Diaz en particular, que se nombre a Montesinos? DIJO: No he

tenido contactos con el General Edwin Diaz.- GY por que cambia a Diaz por

Salazar Monroe, hay algUn motivo en particular 0 era conveniente hacerlo? DIJO:

Probablemente fue una recomendacion del propio Montesinos, yo no conocia a

nadie en el mundo militar.- Pero acusado, si uno recomienda algo tiene que dar

t.

I

una razon, GO no? DIJO: Era un General con muchos aflOs dedicados a su-
institucion.- GPero no cuestiono a Edwin Diaz? DIJO: No 10 cuestiono pero

tambien desde mi punta de vista, el General Edwin Diaz en el SIN en mi

apreciacion personal, no habia producido la inteligencia necesaria para luchar

contra el terrorismo.- Acusado Fujimori, esta usted en su facultad de hacerlo esta

';:;~aro, digame, GFue el senor Montesinos unos de los artificies 0 consultores mas

importantes en la daci6n de estos Decretos? DIJO: GSe refiere al setecientos

cuarenta y seis senor Presidente? A todas las norm as sobre seguridad nacional

2.'2'..1sado Fujimori.- Bueno senor Presidente, cree que el dio contribucion

importante, porque ,iestos Decretos Legislativos se coordinaban en vario~
~ .

sectores.- Acusado, hay una expresion que he leido del Senador Alva Orlandini en

ese momento, por 10 qu.~ he visto en el diario de debates el encabezo las lineas

criticas a esa legislacioJ,:'y este senor dice que el Consejo de Gabinete ya habia

jt.:rado un dia antes que se apruebe toda esta rhasa de proyectos y que, como es

pesible que ese Gabinete no ha podido lee~ y aprobar sesenta y cuatro Decreto;s

Legislativos, GQue ha)~ de cierto en esto? DIJO: Si me permite quisiera hater una,

apreciaci6n, hubo un cambio de Gabinete en esos momentos, probablemente

tubo alglln un cambio, todo esto se venia estudiando, analizando, 10 que se haee

es formalizar, 10 que ahora no se es si hubo eontinuidad de 10s Ministros de

~

~

,Justicia y de Defensa por ejemplo, esos detalles no les tengo a la mano.- Acusado

Fujimori. solamente Ie estoy indicando 10 que dijo este senador en ese momenta,

dado que no sabia si 10 que el decia era asi; por otro lado, en el tema de direetivas

y ardenes Ie voy a formular una pregunta, usted ya ha side explicito, ha explicado

todos los aspectos del tema; el general Cuba y Escobedo, Director GeneralJ de la

Felicia Nacional dijo que usted personalmente Ie ordena que' se integre al GEIN

, ~

II

I:

I
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i~ I' del terrorismo y en mil novecientos noventa y cuatro ya se nota, entonces yo: Q: ::J
,1~ i pienso que fue un paso, re~ito, de emergencia por 1a circunsta.T1cias, que permiti6

\i~~~ aJ Peru salir adelante.' Acusado Fujimori, est a clara sD.explica,ci6n; en esa linea.
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este grupo de militares, a este- grupo de analisis para revisar toda esta abundante

documentaci6n obtenida como consecuencia de los allanarnientos a la casa de

Nelly Evans y a otras mas, el dice que fue una orden expresa suya, y usted dice

que s6lo dab,a directivas generales, entonces yo encuentro que habria una cierta

contradicci6n, 2,Podria explicar esto, es cierto 10 que ha dicho Cuba y Escobedo?

DUO: Podria ser una disposici6n, no necesariamente una orden, hay disposici6n,

autorizaci6n, hay 6rdenes y hay 6rdenes militares, 6rdenes administrativas.-

(,Pero esa orden la dict6 usted? DIJO: Senor Presidente, en realidad no recuerdo,

pero puede ,ser que haya sido una disposici6n de tipo administrativa.- Acusado,

pasando a otro tema que ya tiene que ver con los acontecimientos del cinco de

abril de mil novecientos noventa y dos, que dieron lugar a la detenci6n y

pri\'aci6n de libertad del periodista Gustavo Gorriti Ellenbogem; usted ha hecho

menci6n que como consecuencia de 10 que sucedia en las relaci9nes politicas con

el Congreso, en fin, estim6 que era impracticable seguir este esquema politico

pOl"que implicaba un serio problema para la supervivencia del Estado, 2,Es asi

esto? DIJO: Bueno, el tema principal era el tema del terrorismo, los terminos

precisos estan en mi mensaje del cinco de abril, yo veia al Terrorismo como una

amenaza para el Per~, el Hamado equili~rio estrategico 10 habia conseguido.
~

Sendero Luminoso, el" Peru se desangraba dia a dia y l~abia que tomar alguna

medida de emergencia; ir-ente a esta emergencia y en realidad, bueno, podria ser
i: -

cuestionable, pero tuve, no 1a aprr,baci6n pero si el consenso para seguir adelante

de parte de la Asamblea de la Organizaci6n de Estados Americanos - OEA - en

las Baharnas a donde yo asisti a hacer lqs ajustes dentro de esta ruta y de
, ,

d2uerdo a como estab!'l previsto con vocar a ese Congreso llfu"llado el Congreso

(:';onstituyente Democf?-tico (CCD), dentro de esa linea es que se comienza a

lrabajar de una manera ya mucho mas efectiva en la lucha contra el terrorismo y

que me ratifica los resultados, el resultado es que con 1a Directiva ya dictada, con

~a ejecuci6n en marcha, en mil novecientos noventa y tres comienza a declinar

sustancialmente las acciones del terrorismo, e1 numero de muertos, de victimas
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DIJO: Aproximadamente a cbmienzos de mil novecientos noventa y dos, yo esbozo

personalmente que esto no dpba para mas, habia que buscar alguna otra forma,

1a preocupacion era la' amenaza, entonces me preguntaba como hacer, fui

leflexionando por seman as y semanas y la decision ya final es probable que la

tome no se si dos 0 tres semanas antes del cinco de abril, pero fue evolucionando

desde comienzos de mil novecientos noventa y dos a la decision y al mensaje.-

Acusado Fujimori, en esa linea, ya se sabia 10 que se tenia que hacer y hay que

ejecutar en su momenta una decision de esta magnitud y esto va a implicar que

usted reuna un equipo de personas para concretar esta decision, y que tenga,

digo yo, varias reuniones de trabajo, para ir delineando progresivamente, ir

cGnfigurando toda esta gran estrategia, ahi Ie pregunto un tema, una decision

como esa, luego tal como se ejecuto, siempre impona actuar una serie de

medidas, y entre ellas es necesariarnente neutralizar, prevemr y preveer,

inmovilizar a determinados personajes politicas que eventualmente podrian

pel-turbar la ejecucion del plan, entonces, GUsted en esas reuniones tuvo en

cuenta debia 10 he mencionadodetener personas? DIJO: Yaque se

2Jl'.:.eriormente, yo tome 1a decision politica y Ie en cargo alas Fuerzas Armadas

pal a que respalden ~sta me did a, pues ellos tambien percibian la necesidad y ls:s
~ .

indico que tenian que tomar medidas de seguridad ciudadana, que no se vayan a

general victimas y mlJ;cho menos muertos.- GPera estas medidas impartaban

necesariamente privJ:' de 1a libertad a a1gunas personas? D1JO: Era

fundamentalmente de inrriovilizacion en sus respectivos domicilios de a1gunas

personas, osea medidas de seguridad de la ciudad principalmente.- e.Y

detenciones en centr9s policiales, militares?'DIJO: No hablamos de dete'llciones.-

. 2.No estaba en su con~epcion que se detengan personas? DIJO: No estaban dentro ,

ic mis concepciones.- GPero si que se inmovilicen algllnas de ellas? D1JO:

Bueno, 1a disposicion fue general como medida de seguridacL- Senor Fujimori,

pew hay un tema que es regIa de experiencia, hay que inmovilizar al Presidente

de .las Cillnaras, en fin, una serie de personalidades politicas de primer nivel, y

desde luego pregunto dada 1a significacion de estas personalidades, e.A usted no

1e consultaron quienes debian ser y como debian ser? DIJO: No, no entramos en

el detalle.-Acusado, Ie p~egunto porque nos ha llegado la documentacion, hay

una dec1aracion en juicio oral del General Hermoza, donde el fefiere que en 1a
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audiencia en el juici~ del golpe de estado, dice el que se discutieron los nombres

incluso que con usted habiai1. discutido los nombres, GEs eso cierto 0 no es

correcto? DIJO: No discutimos los nombres e incluso era un documento que el

General Her!lloza; habia que tomar medidas, posteriormente yo me entero, mejor

dicho muy recientemente, que habia un doeumento que deeia par disposiei6n

superior, no habia dado una disposici6n, de orden de detenci6n.- Senor Fuji~ori,

un tema final, con esto ya eoncluyo, es siempre el tema sobre el informe de

Derechos Humanos que es la pregunta en estos terminos, en su directiva; en la

Directiva que usted aprueba la mimero cero cero tres, entre uno de sus

lineamientos tambien haec muy claro, hace explicito, que habia que fijar Eneas

que siempre importen la defensa de los derechos humanos en los convenios

internacionales, esta en la pagina tr;es ahora Ie voy a decir que Ie alcancen, en el

ultimo parrafo fijese si es compatible con el documento que usted tiene; En este

acto interviene la defensa del acusado indicando, que se encuentra en el folio

cinco del documento en menci6n; luego de mostrado el documento al acusado,

este afirma que si es correcto; Seguidamente el Director de Debates indica al

acusado que Ie indique si concuerda con el documento que tiene; voy a leerlo y

me dice si hay difere~cias en el tema, dice d documento: " Todas las acciones de

pacificaci6n se enmarcaran en el respeto alas normas ~onstitucionales, las leyes

de 18 [,(cpublica y conVe-pios internacionales, con plena vigen cia de los derechos
?:

humanos" entonces, eslo importaba que pacificaci6n tambien es, defensa de

c1erechos humanos y 10 que Ie pregunte en la sesi6n a partir de una explicaci6n

que usted dio que cuando conversaba, c;uando tenia reuniones de trabajo (). ~

conversaba con los sect ores de Inteligencia 0 comunidad de Inteligencia 0 del

.Ministerio de Defensa siempre era para ver cuantos atentados, disminuci6n de

atentados etcetera, pero que usted no pre gun tab a sobre el tema de derechos

humanos pOl' eso es que Ie hago nuevamente la pregunta para que usted explique

este punto; Senor Presidente, particula.rrnente, de este tema de 10 que usted me

rnencion6 del CIDH creo no haber tocado en esa reuni6n.- Sefior Fujimori, si se

toco.- Senor Presidente, en las reuniones con los militares con los mandos.-

AC1~sado, cuando uno hacia una linea de control, de seguimiento de informacion
, ~

en esas reuniones se Ie daba cuenta de los atentados, de 10 que habian hecho las

fuerzas Armadas, de las victimas, pero 10 que yo no escuche era una linea de
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preguntas 0 de un ambito a valorar era defensa de derechos humanos y pOl' eso

que Ie pregunte y ahora insistO; porque este documento dice que una de la politica

de pacificacion que todo 16 que se haga tiene como limite 0 como regIa general la

defensa de los derechos humanos,- Senor Presidente, quisiera primero hacer un

preambulo, cuando era Presidente de la Republica de un pais ya desangrado, las

Fuerzas Armadas, la Pabcia Nacional y el Pueblo habian sido derrotados

lamentablemente por Sendero Luminoso, no solamente era el frente del

terrorismo sino tam bien el economico, . social, el problema con el Ecuador

etcetera, e1 Peru en e1 ano mil novecientos noventa, mil novecientos noventa y

m10, era casi un pais inviable yo como Presidente asumo cierta area, fue mi

decision politic a yo me encargo de esto, los Ministros se encargan de esto, los

Comandantes Generales se encargan de esto, pero en el tema especifico que

usted me pregunta senor Presidente, cada vez que habia algD.n atentado, algo de

origen desconocido para eso estaba el Ministro de Defensa si es que era zona de

eme,gencia, tambien lnteligencia con Montesinos me informan del caso, no se

eSTa dando me ocultaban eno me niegan eIlo.- Acusado, hay un informe de 1a

C::>misi6n Interamericana de los Derechos Humanos dande aparece que ellos en

cctu bre del noventa ~~ uno, el pleno de la Comision vinieron al PeI'Ll pOl' este;
~

comunicado que existe en la pagina web, se entrevistaron con usted, con los

altos mandos y tambi&R.;1dice que en mayo, una sub Comision tambien se habia

accrcado a} Peru para vJ/- el tema de la situacion de los derechos humanos y en

est: documento se informa que si bien estaban' disminuyendo las muertes, las

yc,atanza y que pOl' tanto habia un progresivo avance solido de la politica que St;

habia implementado,; pero si Ie llamaban 'la atencion la gran canti'a.ad de

dctenidos y desaparecidos y llega a decir ese informe que el Peru tenia e1 mas alto. .
incide de desaparecidos en el mundo, eso es 10 que dice la Comision

lnleramericana y que un poco de ese tema conversaron can usted, que

disposicion dicto usted sabre Ese tema porque el cargo era serio que me acusen

de esto frente a todo 10 que se estaba hacienda era un poco complicado.- Cuanda

':ccrorismo, veinticinco mil, desaparecidos con estadisLicas, entiendo oficiales del

rni.l no':eClentos ochenta al ~nil novecientos ochenta y ocho ya que por el momenta

nc tenia de mil novecientos noventa tres mil setecientos desaparecidos era una

, I
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vonigine en esa guerra donde estaban ocurriendo muchas cosas, entonces; yo

day mi directiva, converso cqnstantemente con los mandos y me acerco alas

[rentes, a la zona de emergencia, y constato que en lugar de violaeiones de

dereehos humanos, en lugar de desaparecidos hay mas bien un cambio de

actitud, cambio de actitud que era bien difieil, difkil porque fueron diez anos de

derrota de las Fuerzas Armadas y de la Po1ieia Nacional, les digo, jdejen el fusil y

tomen una actitud de amigo! entonees yo constato que hay un cambio y mas bien

verifico que toda la informacion que tengo no me dan esos datos, hay un cambio

de actitud que posteriormente se refleja en ese descenso sustancial que nombra

1a propia Comision, yo no creo que hubiera sido posib1e de tres mil setecientos de

mil novecient~s oehenta a mil novecientos ochentay ocho, ojala se hubiera

padido quizas fal16 en algo 1a ap1icaci6n de esta politica, pero 1a politica era 1a

defensa de 10s derechos humanos.- GDict6 usted algunos 1ine~ientos especificos

0 mas fuertes 0 mas concretos frente a esa afirmaci6n que hace 1a Comisi6n

Interamericana? DIJO: No capte la pregunta senor Presidente.- Acusado, usted ya

tenia una politica t::-8zada, una directiva, como se debia hacer y que estabal1

dando 10s frutos que correspondia, pero claro, no habia todavia un impacto muy'

significativo e importf11te en el tema de 10s desaparecidos, etc, habia todavia
~

p:-oblemas en ese a.r:n.bito, y viene la Comision e insist<,: en el tema y como

c>')l1secuencia de esos f1i~logos y requerimientos, GUsted hizJ a1g<;Jmas, exigio mas

a la Fuerzas Armadas, alib6 las estrategias, las pautas? DIJO: E1 enJasis en eslOS

temas era bastanw gr'ande, peto he insistido e'n cada unos de 10s lugares que

visite, este tema del respeto a la poblacion y que no hubiera ni siquiera 10s

II

maltratos. entonces, l\ubo un cambio y enfasis en mi gesti6n, tanto directa con

los Ministros de Defensa e Interior y eventualmente e1 Comahdante General del

Ej,c~rcjto.- Senor Fujimori, en e1 tema de privaci6n de 1a libertad del senor Gorriti

Elknbogem, usted nos ha dicho que no sabiF. (~ue e1 se encontr2.ba privado de 1a

libenad y por tanto no estaba en su pensamiento 10 que podia ocunide a este
II

I.
J

sef1O1', y que cuando en esa conferencia de prensa se presenta e1 agraviado y Ie

.reclama por 10 que paso y pide su computadora y ahi usted ordena sobre 10 que

paso, iQue Ie dijeron sus fuen::es ofjcia1es sobre e1 serlOr Gorriti? DIJO: En

:r~:::alidad no, tengo mayo;e:;.; detal1es, yo me encuentro en 1a confer~encia

inte1'nacional y me pregunto yo que razon podia haber, pues e1 senor Gorriti flO

~ ~

II
, '7, !
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era politico, es periodista.- Hay un tema que sies preoeupante senor Fujimori, el

senor Gorriti estaba publica1(ldo unos informes a prop6sito de 10 que habia

ocurrido en Barios Altos, donde ya decia que eran miembros del Ejereito, y

empezaba a eriticar fuerte, entonees, digo yo, ahi podria haber una posible

explicaci6n, pero mas alla de eso que no es un tema sino, cuando usted se entera

pOl' boca de este senor que habia side privado de su libertad y que se Ie retenia su

instrumento que dispuso unade trabajo. la famosa laptop, usted dice

investigaci6n y se le entreg6 al senor Gorriti su computadora, GPero que Ie

explicaron, porque es algo que a usted Ie sorprende, Ie dieron esa explicaci6n'?

DlJO: Pero en esos momentos era dificil, era siete u ocho de abril y estabamos en

OLca cosa, yo era el Presidente de la Republica y estaba viendo la seguridad de

veinticinco de millones de peruanos, a mi me llama la atenci6n; adem as yo no 10

habia conocido personalmente, y el me dice que Ie faltaba suo computadora, yo

inmediatamente y no se si en 1a misma eonferencia le paso una nota al edecan 0

al de seguridad, eso fut una reacei6n inmediata y ereo que 10 dije en la misma

confereneia. Con esto el Presidente del Tribunal ha concluido su interrogatorio.--

Seguidamente procede interrogatorioel senor vocal Victor Pradaal

Saldarriaga;Aeusado~ como ya Ie ha explie~do el senor Presidente, la funei6n dc~
~

Tribunal en esta etaph, Ie agradeeeria me mire euando'le pregunto, ya despues

lIsted puede tomar nota r me eontesta, euando el Tribunal enclH;~'ntra dentro de la

~inea de explicaciones J~e usted da de su respuesta a los heehos que se Ie

~mputa, surgen aspecto que eridentemos deberi ser ac1arados, precisados 0 no

estan convenientes expuestos, nos toca intervenir, en esa misma linea vamos ia.

proseguir con el exan~en de la Sala en aspectos de esa indole. Senor FUjimori,

nm:;otros notam.os en" sus diferentes dec1araciones que usted desarrollaba un

i:i:larC0 de a~tuaci6n que a veees estaba en un pIano estrictamente formal y a

vcces se encontraba en otro oj margen 0 informal, yo quisiera comenzar porque

Llsted me aelare si esto era aS1, usted contaba con un mareo normativo, su

peru que iuego desarrollaba acciones quizas a1 margen de esa norma, c'.Esa era su

1=,ractica en sU gobierno? DUO: En 10 que se refierea 1a parte de la actuJaci6n

formal y entre commas informal, creo que mencione el caso del despacho, e1

18
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despaeho antes formal no. se haee informal sino que deviene en algo mas

expedido, entonces ese es C;l concepto que podria parecer informal, pero yo

sicmpre he actuado fornialmente, pero cuando se interpreta que el Presidente de

1a Republica comienza a 1a visitar 10s pueblos, me pareee que eso es tambien una

I

i

I
I

I

parte formal de 1a gestion presidencial, mi opcion politica, porque yo 10 veo asi,

como necesario en esas circunstancias, de ir a los pueblos, entonces Ie doy un

gran enfasis a esa parte, yo 10 asumo personalmente, los Ministros casi no viajan,

ellos se encargan de otros detalles que son parte de la delegacion que les tal da el

P:residente y tambien desdeel punta de vista legal.- Entonees, senor acusado,

usted desarrollaba una practica complementaria a ese marco formal aun euanclo

no estuviese conectada formativamente con ella, 2.Es asi? DIJO: Perd6n, formal y

normativamente concctado porque cuanto yo visito los pueblos eso quiere dccir

lograr 1a adhesion d~l pueblo paTa el soldado.- Lo que me refiero senor Fujimori,

es que usted ha mencionado con referencia a la directiva numero eero cera tres

que analizada en detalle resulta ser un plan estrategico muy bien complementado

ej detalles y alli por ejemplo aparecen lineas de coordinacion y de control; est a

directiva, como se ha senalado, al igual que el Decreto Legislativo setecientos

cuarenta y tres entr~ en vigencia luego d.e los sucesos de Barrios Altos y ante.s
de La Cantuta, este ;:llti.mo acto sucede pese a 1a existencia de esta Directiva,

(.Como eontrolaba us.t<rd los impaetos de la politica que derivaban de ese

documento y que debiaA :'ser ejecutadas por correspondientes? DIJO: Senor yo no

he negado que hubieron defectos, incumpli:rnientos y trapsgresion~s a esa

politica, las hubo, pel.O de cien mil militares, noventa y nueve mil novecientqs

setenta en la practic3;e.staban cumpliendo mi directiva, la g.ra.Ylmayoria, ~ habian

ya reS1.11lados, emonces les digo que si ibamos por este camino sigan aplicando

esta directiva traduc~das despues por un gnlpo de Comanciantes Generales, el
I

I!

J

hecho que uno de una directiva no significa que esto se llegue a verificar en un

cie:. por ciento entonces mi contacto con las Fue.rzas Armadas es a traves del

Minist::o de Defensa, yo no podria ir por ejemplo directamente al Inspector 0 ir al

,Jefe del SIN por una sencilla razon, que es una estructura rnilitar vertical, si 10

hago en esa forma, sencillamente como se dice popularmente, Ie quite el piso a1

~ ~Comandante General, entonces mi informaci6n procesada es a traves del Mfnistro

de Defensa.-Le pJameo esa pregunta senor FujimGri, porque encontramos que en I,

19 I
I

I

I

j

Acta N" 0j3- Preventivas Livios Ortega / Ro<;ias,A.lbitres

'-



;
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el devenir del tiempo sus politicas estuvieron expuestas en esos documentos, varl

siendo desarrolladas como Uisted acaba de reconocer, con disfunciones y

~ransgresiones, con conductas que no responden al lineamiento ahi establecido,

ha mencionado incluso un porcentaje, 2.Cuando usted da esta politica ya

contaba, preveia usted que se iba a dar ese nivel disfunciol1.al, contaba ya con

esta posibilidad de que pese al contenido podia darse una proyecci6n de esos

excesos? DIJO: Bueno, no era previsible suponer eso,- Pero acusado, ha

mencionado que toda politica tiene un calculo, 10 que llELTllamosefecto colateral 0

marginal, 2.N,oconto con ese efecto? DIJO: Bueno, si ya se habian dado hasta ese

momento, del ochenta al ochenta y ocho tres mil desaparecidos, veinticinco mil

muertos, podia haber pOI' supuesto en los hechos, pero 1a politica de cambio,

radical en la practica, suponia t~bien un resultado, yo entiendo como una

politica puede no ser, si he sido Presidente de la Republic2. y algunas veces 10 he

'/i8tO, eE';decir, se establece una politica de salud, de emergencia, el Ministro muy

oien mtencionado y claro en sus decisiones y orientaciones, c.Pero que pasa en los

niveles ini'eriores? pOl' ejemplo, hay un Director de Salud que compra las raciones

de emergencia en un t~rremoto, sobrevalua y en ultimo easo no Ie haee llegar a

las victimas del terrem!)to, entonces, en tods politica hay incumplimiento, somos ~

un pais sub desarrollado y en esa epoca del noventa, no'venta y dos no solo era

un pais sub desarroll'crd(~ sino un pais derrotado.- Senor aeusado, 2.En esa,- ,

eoyuntura que usted describe era previsible situaciones de distorsi6n? DIJO: Para

lnf no era previsible, es decir~ yo con esta politica de cia que eso era 10 mejor que.

podia haber para el pais.- Pero luego oeurre ,10de La Cant~ta senor Fujimori, que'
, ~

viene a ser una consecuencia negativa desde el angulo de su politica establecida

~ueno senor Vocal, ~'-lO',esconsecuencia de esta politica sino 1a no aplicaci6n de

;'ni politica pOI' parte de estos miiitares.- 2.Usted elaboro esta Directiva? DIJO: No

18. elabore.- 2.La revis6? DIJO: La revise y di 10s lineamientos generales que ya

eslaban contenidos, dicho sea de paso, en los lineamiento de la campana de

20
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lineamiento, 2,Cufu1do se usaban esas expresiones que se querfa proyectar como

forma de desarrollo de la politica? DIJO: Entiendo que esos son terminos

militares.- GUsted se preocupo por en tender como esa terminologia iba a ser

digerida por los estamentos que finalmente dentro de la linea de organizacion

vertical tenian que ejecutar acciones concretas? DIJO: Las acciones son

concretas por ejemplo, cuando se habla de neutralizar 0 eliminar a los elementos

subversivos cuando se encuentren armados entonces eso era bien c1aro.-

Acusado, usted ha mencionado que su posicion entorno al manejo de las acciones

a la parte operativa, al desarrollo de los procedimientos no estaban en su

competencia, c.Es asi? DIJO: c.Me podria precisar en que procedimientos?- Me

refiero acusado, dentro de la directiva que usted ha marcado y dentro de las

rclaciones con los sectOl'es involucrados en su ejecucion usted reiteradamente ha

sostenido que su posicion quedaba unicamente en la definicio~ de esos criterios

de esas lineas politic as, c.No desarrollaba otras acciones? DIJO: No, porque no

me competia sino Ie competia al Comando Operativo del Frente Interno - COF! -

que en ese momento, el aDo mil novecientos noventa y dos, no recuerdo el mes,

ya 10 presidia el Presidente del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas y

ar,tes del COFI era \~n ente colegiado del Comando Conjunto de las Fuerza~
~

Armadas. entonees esta Directiva, la numero cera cera tres es asumida par el

COPl y llevada a los ni\~f:les subalternos.- Senor acusado, Ia directiva cero cero

tres sei'1ala cuando aludJ ~Ia cor:cepcion sobre estrategia global, pagina dos en el

d0cumento dice que fa pacificacion nacional sera alcanzada bajo la direccion

politica asumiendo el Presidente de la Republica la conduccion directa, GCual era

el grado de actuaciqn que usted interpretaba a partir de esa rei'erenda

IJ.ormativa? DIJO: Bajo la direccion politica, entonces 10s ministros tenian un rol

asi como los Comandantes Generales, yo asumo mi rol en esa conduccion politica

en cJ area particular en donde hago enfasis, COllO ya 10 explique, en la esrrategia

del soldado amigo.- Pero acusado, para el seguimiento justamente de los

.JiJerentes escenarios donde se iba desarrollando los lineamientos propuestos,

, cCual era la forma y el en te can el cual usted evaluaba ese avance, ese proceso 0

esas disfunciones? DlJO: El Ministro de Defensa en las zonas que correspondiaI1

rnayurrnente, las mformaciones de inteligencia y tambien para mi muy impottarl1:e

era ta informacion directa recogida en el sitio, del pueblo mismo, entonces yo
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percibia, recogia y escuchaba, para mi esa era la mejor evaluaci6n.- Claro senor

F'ujimorti, es que de acuerdo ;aJ documento usted tiene otro ente de evaluaci6n,

coordinacion y de seguimiento, que es la Secretaria de Oefensa Nacional, la cual

inc1uso deberia de con tar con reportes trimestrales del avance en los diferentes

sectores, y obviamente, como usted ha mencionado, el ambito de la pacificacion

en el contexto militar era el mas importante, GCuantas veces recepcion6 usted,

desde la Secretaria Nacional de Oefensa Nacional 0 desde el Ministerio, reportes

a] respecto? OIJO: No recuerdo cuantas veces y no se si hubo con esa frecuenta

trimestral tarnpoco, yo estaba inmerso en un problema gravisimo del palS, me

multiplicaba por todas partes, tanto que los papeles los tenia que ver mas

nipidarnente como yo Ie decia, entonces es probable que haya recibido, por

~upuesto tarnbien yendo a chequear en los lugares mas algidbs.- Pero acusado,

justamente, por eso comenzamos senalaIldo que usted actuaba. en dos pIanos, en

un pIano formal e informal, sus ocupaciones, como usted explica, 10 alejaban de

e3a vinculacion formal, porque aca habia un orga.rlO designado en particular para

esa inforrilacion para hacerle conocer problemas, limitaciones, pero usted no 10

consultaba.-' Bueno senor Vocal, en este momento no recuerdo como me ha

alimentado la SON p~o todos mis actos h'!ill sido de tipo formal, solarnente con
~

un estilo distinto porque hacer el seguimiento.- Cuando me refiero a formal senor

Fujirllori, me refiero ekdusivarnente al marco normativo, 0 sea, .'a las formas que

podernos verificar, porqJ~, 10 que Ie hacen como imputaci6n gira en torno a que

usted bene una posicion preeminente en el Sistema de Inteligencia, en el. Sistema

de Oefensa, esta en 1a cuspide normativa de cada una de esa areas, usted ha

sosteniclo que e~a ub~cacion es solarnente politica, que esa ubicacion s~lo csta

::onectada can decisio~es generales, por eUo es que Ie pregunto que los niveles de

actuacion que usted 110Smanifiesta, se separan del ambito formal, y si vamos a

otros di)CUmentos, por ejemplo alas Oirectivas como la numero cero cero nueve

del once de-setiembre, encontramos 10 mismo, es decir, nos encontramos con un

conJ~nlO de lineamientas con pautas, usted ha seflalado, existian los canales

,pero no hay manifestaciones concretas de que eso se haya seguido en la

fcrmalidad ya establecida, 2,Si usted como mencionaba se vinculaba con las

auwridades,. generalmente ha serlalado ec1esiales, con 10s mandos, cum;do ]e
informaban de situacione::; disfuncion, correctivos 10 haciaQ'~.'c. daba 0
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verbalmente? 'DIJO: Bueno, en forma inmediata.- Acusado, Ie pregunto si 10

hacia verbalmente, la forma.- Bueno senor Vocal, en principio, si usted se refiere

a esas trasgresiones a la directiva y a la ley, yo no tenia informacion, pero 8i

hacia enfasis en la aplicacion de esta politica.- cEso como 10 hacia? DIJO: El

enfasis en esa politica, personalmente, constatando, si, conversando

verbalmente.- Acusado, eso se interpretaba en terminos de su posicion como Jefe

Supremo de las Fuerzas Armadas 0 como Presidente de la Republica 2.Debia

interpretarse eso como una orden? DfJO: Cuando visitaba esos pueblos,

constataba gue hay una recuperacion.- Yo me refiero senor acusado, al aspecto

cua.'1.do las cosas no estaban marchando debidamente, cuando usted recibia

informacion, cUEd era el procedimiento para aplicar correctivas; el Presidente de la

Sala Ie ha recordado la existencia de varios documentos internacionales donde

luego de ya su ascenso a la Presidencia de la Repilblica, se illa.I;ltienen niveles de

afectacion de derechos humanos, se mantienen casos de desapa.rici6n de
personas, se mantienen detenciones arbitrarias, cComo usted digeria esa

iEformacion y la transformaba en un correctivo, en una retra alimentacion, 0 no

se hacia eso? DIJO: Bueno, estosson temas que se trataba con el Ministr,o de

Defensa. (,En que amfuito, porque usted nO$ senala que e1 despacho tampoco era.~ -

Inuy formal, como era que trataba esto, a que nivel? DIJO: Eri un comienzo el

despacho era formal toqs el noventa y comienzos del noventa y uno algunos
1- .

meses, y despues ya mas esporadicamente, pero si habia reuniones, ya no alas

once de la mailana, sino alas doce de la noche, etcetcTa, pero si habia este

tl'atamiento, no habia un informe alas doce de la noche voy a estar mandandole
. , ....

'-lna directiva.- cEntonl~es, no usaba un canal regular, no habia un documento de

~~Grnplementacion, era.verbal? DIJO: Bueno, en la generalidad de 10s casos, pOl'

eje:mplo, 10 que aqui se ha mencionado, en cl Frente Mantaro.' Acusado, no me

!'cfiero a un caso en particular. Ie estoy haciendo una pregunta en torno a su

cstilo de tnibajo, usted nos 11a mencionado de manera reiterara que actuaba

principal mente en el campo, alIi tomaba decisiones, alli aplicaba correctivos, alIi

. defini8 cambios, c'.Todo eso era verbal? DIJO: Bueno, era verbal, yo Ie decia par

ejcmpJo a1 Mayor, oiga usted, consigase, yo Ie voy a mandar quinientas lampas,
~

ganese a estos pobladores de Vinchos, par ejemplo, esa era una disposici6n

lerbaJ, nc' llenaba un memorandum, inmediatamente anotaba en mi libreta, Ie

1\c:10 !',r oF!- Prev<d.ntivGs Livios Odega / Rodas Albitres
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decia al edecan quinientas lainpas a Vinchos, y yo estaba seguro, convencido, de

que efectivamente habia esa accion correspondiente, entonces por ejemplo, esas

eran verbales.- 2.Esta Directiva numero cero cero nueve fue afectada por la

posterior ern,itida por el COF1, la Directiva numero cero uno de enero del ano

noventa y dos? D1JO: No tengo a 1a mana la Directiva numero cero uno COFI.- El

cero uno COF1 senor Fujimori, es la que emite el General Hermoza Rios ya como

.lefe del Comando Operativo del Frente 1nterno para el planeamiento de la

paciticacion en el campo militar.- 8i claro' senor Vocal, esa es en base a la cero

cero tres.- P,orque la anterior senor Fujimori, la Directiva numero cero cero nueve,

es precedente, a la cero cero tres.- Exactamente senor vocal.- Ambas son

directivas senor Fujimori, 0 sea, estan en linea de jerarquia en una posicion

m,enor a ]0 que va ser 1a cera cera tres de noviembre del noventa y uno que va ser

una ley. una norma con ran go de ley, por eso Ie pregunto, IEsta cero cero uno va

a afectar la vigencia de la Directiva cera cero nueve 0 van a mantenerse

parale1cilllente? DlJO' No Ie puedo precisar en este momento, pero la Directiva

cero cero nueve fue expedida creo en setiembre de mil novecientos noventa y uno

hasta setiembre del noventa y uno naturalmente habian Directivas, la del

gooierno anterior, cre~ en la mayoria de los. puntos creo no son compatibles.- Le-. '
pregunto esto senor acusado, porque el numeral nueve de la Directiva cero cero

nuevc, fojas trescient()'s-~~henta y seis en el tomo cuatro hay un' dato que quiero
ccmtrastar, esta disposidon deci2: " Cualquier exceso de las Fuerzas del orden en

SIJ.accionar contra subversivo debe originar denuncia inmediata al Comando 0 al

fu~ro jl;.dicial respecfjvo"; entonces, los sucesos de La Carltuta por ejempl0 son. ~

conocidos a traves de ;diferentes medios, inc1uso usted a men cion ado aqui, que

tOffia conocimiento de.eUos, via los medios de comunicacion y luego Ie certifica

esto Montesinos y el Ministro de Defensa, sin embargo 1a orden para que se inicie

d procedimiento que dema.11.daba esta Directiva, que data de setiembre de mil

novecientos noventa y uno noventa se proyecta hacia abril de mil novecientos

noventa y tres, 10 que quiero que tarne cuenta acusado, es que vemos siempre un

deb en observarse, y 1uego vemos acciones que represent an , .contradicciones
, '~

Jirectas, con esas reglas y desde la posicion de qui en de be dar la correccion, no
, ,

~ncontra.'TIOS acciones formales, visibles y inmediatas, esto es 10 que quisiera que
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nos aclare, para pod~r entencler el significado de las normas que se ubican dentro

de este contexto.- Senor Presidente, creo que se aplicaban en terminos de una

manera coherente cualquier exceso originaba.- GPero estamos hablando aqui del

Comandante General? DIJO: Asi es, entonces eso originaba una denuncia, el

Com andante General en este caso supongo, encargaba la informacion a la

Inspectoria, es todo un cuerpo para investigar esto, y las denuncias eran

canalizadas a traves de los cntes operativos, correspondientes.- GCual era el ente

final de esa linea de comunicacion? DIJO:' c.Se refiere con el Presidente?- Si, me

refiero a qU,e todo esto tenia un procedimiento, como usted 10 acaba de detallar,

empezaba en la Inspectoria inc1uso en las areas de enfrentamiento, existia hasta

un Oficial que debia tomar en cuenta esta directiva y viabilizarla, y llegaba a un

nivcl superior, c.Recuerda usted cuql era ese nivel superior? DI'JO: Si sc trataba

de un crimen esto dcbia terminar en el Fiscal militar 0 civil.- Acusado, de acuerdo

con la Directiva esto debia ser proyectado hacia el Ministro de Defensa y usted

nos ha men cion ado que se reunia, con el y nunca Ie daba cuenta de la presencia

de situaciones de difusi6n pOl' eso queriamos aclarar ese punto que usted 10

recuerda obviamente.- Senor Vocal, en el caso que usted menciona de La

Camu ta, cl Ministro !1e Defensa me inform a que no hay participacion de los

militares, y esa inform&cion que nos da, la hace publica a traves de la prensa.-

Peru fijese ahi acusado~ f~~mbien hay otra contradicci6n con 10 que planteaba 1a
1.:1irectivacero cero nueve, porque el numeral octavo del literal "I" capitulo cuarto,

habia plante ado una exigencia formal, muy, directa e hnportante obviamente para

csLa situacion de reporte de violaciones, de los Derechos Humanos, en Ios
, ~

il",formes que emiten los comandos, no es suficiente afirmar, la no participacion

;:,ielpersonal militar en e1 hecho denunciado, sino proporcionar la informacion

2decuada que permita acreditar 1a inexactitud de 1a denuncia y pOl' 10 que nos ha

relatado en sus distintas intervencioncs, cuando usted convoca a1 Ministro de

Defensa Ie dice que no hay precision, (.Fue asi? DIJO: Usted se refiere en el caso

Barrios Altos.- A 1a Cantuta senor acusado, En este acto cl abogado defensor

hace uso de la palabra y se dirige al Director de Debates indicando: Senor

Presidenle, 1a falta de precisi6n, por eso 10 dice mi clienre, el 10 hara en el caso
, ~

Barrios Altos, en e1 caso La Cfuituta ha sostenido otra exp1icaci6n. AI respecto el

senor vocal supremo Prado Saldarriaga precisa: Senor acusado, Ie p1anteo en
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las dos situaciones para que quede mas preciso,- En el caso Barrios Altos senor

Vocal, ya manifeste que no };labia conclusi6n y en caso la Cantuta se dice,

tajantemente que no fueron.- Acusado, tampoco se cumpli6 el mar co creado por

esa directiva.- El abogado defensor solicita a la Sala se aclare bien si es

pregunta 0 conclusion; Prosiguiendo el interrogatorio: Es una pregunta

acusado, 10 hacemos en funci6n de datos que encontramos no precisos.- Senor

vocal, competia ala autoridad de defensa,- Por eso no cumpli6 su concepto senor

Fujimori.- No tengo una apreciaci6n sobre esto senor vocal.- Por ultimo senor

aeusado, nuevamente en e1 mareo de referencia y a esta reiterada tambien

alusion ante una distancia entre man do y comando, el Decreto Ley veinticinco mil

~"ei8cientos treinta y einco, Ley del Sistema de Inteligencia Nacional, de fecha de

promulgaci6n cl vcintiuno de julio ~e mil novecientos noventa: y dos, tiene un

il1ciso en e1 articulo decimo, que nos llama 1a atenci6n dentro d~ to do e1 contexto,

q:-1isieramos que usted pueda darnos a1guna refereneia, ya que partieip6 en la

promulgaei6n de esta norma, y se entiende que tambien en su etapa previa,

(~Usted estuvo en 1a e1aboraci6n de esta norma 0 intervino de alguna manera?

DIJO: No intervine en eMo.- ~Quien fue el que redact6 la basede esto? DIJO: Una

Comision me parece,,~en 1a que estuvo ~ontesinos y probablemente algunos,
..

representantes del Coi-Igreso.,. GLe hicieron alguna exposici6n de los alcances de

esta norma? DIJO: No ~\iP be dado 1a Directiva General, pero no he entrada en

detalles,- cJustamente seA;r acusado, en atenci6n a esa directiva general aca hay

un literal "L" es cl ~lltimo del articulo decimo, 'que dice 10 siguiente: "Cumplir

aqucllas otras tareas compatibles con su naturaleza que Ie scan asignadas, por el

Presidente de la Repjiblica" GC6mo entend'ia usted que se proyectat)a una

f3.cultad hacia la Presi<?-encia desde ese literal? DIJO: Era una' facultad que se Ie

daba a1 Presidente de la Republica, era dentro de 10 que se entiende por

intcligeneia, procesamiento de informacion, en j:s:rticular si me per mite, no nos

ch'idernos del Frente Externo y el Frente del Sur,entonces creo que algunas veces

cxpJi~ue aea, entonces habia situaciones especiales pero de informaci6n, todo c1

. Decreto Legislativo entiendo del Sistema de Inteligencia Nacional esta referida a

Inteligeneia, a informacion, procesamiento, constataci6n,- c'.Ene'valuacion,

cuantos ocasiones recuerda haber usado esa facultad? DIJO: Yo creo' que

ninguna,- ~Ni en el ambito de informaci6n del Frente Externo ni del Interno? NO

")1
~,O
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creo. 2.i.,epregunto u$ted a Montesinos por que Ie daba esa facultad altern a que

aparentemente no era necesaria, porque Ie tenian que reportar a usted, de su

trato en la inteligencia en ambos frentes? DIJO: Senor quizas para darle

respuesta global, para que me entienda, yo era Presidente de la Republica con

multiples problemas no como los de ahora, sino mil en todo el pais, entonces mi
r

I

tarea era salvar al Peru, y creo que 10 logre, salve al Peru de to do ese caos, ~sa

destmccion.- Hay un punta mas senor Fujimori, aunque a mencionado usted que

su participacion en la redaccion de la directiva, GPodemos en tender limitada?

DUO: S1, es pecir yo confio en las comisiones que elaboran estas directivas.- Hay

tin documento que es el Anexo numero uno, GUsted 10 ha revisado? DIJO: No se a

que se refiere.- Acusado, me refiero a la directiva que va acompaflada de un

Anexo numero uno que son las condusiones de las acciones contra la subversion,

se entiende que es e1 diagnostico para la configuraci6n 0 ,sustento de las

Dlrectivas.- GNo 10 ha revisado usted en ningUn momento? DIJO: Es probable que

,':le hayfu'1 alcanzado, como ya 10 explique con estos papelitos post it que decian

tal cosa. - Acusado Fujimori, dentro de ese anexo hay un apartado, el quinto, que

en su lit~'ral "a" se refiere exciusivamente al ambito de 1a i!lteligencia y hace una

c!-itica, que usted aql.~i ha ratificado de que en ese contexto no habia una'. .
irn.egraci6n de los orgarlismos, se requeria un ente rector, comunicacion intema,

. coordinacion, pero hay 'u~ s.:ontenido que llama la atencion de car~ tambien a los
? - .

cargos que aqui se hace~, quisi.:>ramos conocer si usted estaba a1 tanto de ese

cGntenido, si usted tenia una explicacion politica del mismo, dice "sin emb'argo se

hacen esfuerzos para infiltrarel aparato subversivo con la finalidad de idcntificar'. ,
y ubicar oportunamente y dar siglas de los elementos subversivos a fin de

destruir1os y/o dos se reiteranneutralizarlos," terminos queson

pcnn8.nentemente y que quisieramos que, usted ha mencionado, que usted no los

;iUede operativizar, pero esto debia llegar hasta d nivel mas basico de todo el
II

I'
...

organigrmna, entonces se dice "tambien se Vlenen ejecutando operativos

especia:les, principaln'lente en las zonas urbanas, en los lugares donde se detecte
.

;').. ~ 0 Sf: renga indicios de La presencia de estos elementos", Ie han explicado, usted
: "t a., 11:: :>
,,"'( ..,..
l t1 t!" ":V) .. (.)
':!'- .

" i~ ~ i aCClOn del "destacamento Colina" constituian
\~et::\u:!
',< jtl k:
: ,-,~I\~
: \JJ""f~
'lU) ',::
:z £
'<.~ ..: >" -:.
I I/)
.
J

. II

II

I

I'

UJilocio. entendi6 de alguna marlera en que consistian estos operativos urbanos,- '" ~

porque uno de los cargos que senala la acusacion, gira just~ente a que 1a

operaciones especiales, y se
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desarrollaban en e1 radio urbano e imp1icaban aetos de infiltracion, 1a pregunta

es esa; 2.Le exp1iearon en que consistian estos operativos? DIJO: Las operaeiones

espeeia1es de inte1igeneia no son aeeiones, son operaciones.- Aeusado Fujimori,

c'.Por que h?-y una diferencia entre accion y operacion? DIJO: Es que en

inte1igeneia no se hacen operativos que se traduzcan en aeciones, si una aecion

significa infiltrarse, bueno, esa es la aceion propiamente pero no se haeen

aceiones, entonees para recopilar informacion se utiliza metodos diversos propios

de inteligencia, no soy el especialista en 'eso.- Acusado Fujimori, justamente el

problema rr:ayor con las directivas que se han mencionado, es que por un lado

usted 10 acaba de reconocer, no fueron desarrolladas por el nivel politico

estrictamente, se utilizo una nomenclatura que nos cuesta en tender, que habla

de terminos como aniquilar, destruir, e1iminar, que para quienes estamos en un

espacio distinto, suenan pues a terminos por un lad a impropios para un

Jocumehto politico y por otro lado pueden ser recepcionados de varias maneras,

incluyenclo que implique eliminar 0 algo mas, finalmeme, por que no se

a.::;ompaii.o una definicion de terminos, cosa que por ejemplo ha existido en otros

dccumentos, q1..lienIe habla ha trabajado en algunos documentos relacionados a

poEticas anti drogas, t c1..lando hay termino.s que resultan equivocos que pueden

':.-;er interpretados de' rnanera diferente y hay jusIamente' riesgo de una

interpretacion errada, 'S"e.~ha.:euna interpretacion de terminos, ~Por que aqui no
~:

se hizo eso 0 habia una clara posision en 10 que significaba? DIJO: Le voy a decir

respetuosamente, yo no podia estar empapelado, si yo me ponia a revisar puntos

y comas y terminos, no acababa con .el terrorismo, no acababa con lei. ,
hjperinflacion, y el frente externo nos venia encima, yo no entro en esos detalles,

pero algunas veces YQ he usado "amigos tenemos que erradicar, destruir" yo

cIecia, "destruir a Sendero Luminoso de este pueblo", les plantaba el colegio, yo 10

cntc;ndia en esa forma.- ACUS3.doFujimori, justf-'E:ente me ha hecho recordar otro

C1.specto de esta nomenclatura, se dice "hay que destruir, hay que aniquilar a 10s

elemfl11O8 s1..lbversivos". pero luego se dice "hay que erradicar a los vinculados al
..

sinonirnos? DUO: Serwr no soy especialista en esos temas, pero 1a directiva era
J

de respeto a 108 derechos humanos, en la directiva cero cero nueve; en 1a

directiva cero cero uno, yo no ent~o en el detalles de 10s terminos, de los literales,

i

,
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de 10s incisos, sino d()y esa concepcion general, desconozco como se interpreta en

13 especialidad militar que significa "destruir", "neu tralizar", neu tralizar 10

em:iendo, destruir de repente puede ser destruir una red terrorista 0 destruir una

base, un fu~rte del terrorismo.- Acusado Fujimori, un punta final desde que

comenza.rnos nuestra linea, era mostrarle esa situacion de algo formal, practica

q;.1e se proyectaba fuera muchas veces de ese marco formal por diferentes

razones, por ejemplo usted nos acaba de senalar que todo esto deberia de darse

dentro del marco de 1a Constitucion, de' la ley y del respeto a los derechos

human os y, como se ha constatado cronologicamente todos estos preexistian a

sucesos como los del cinco de abril, a los sucesos de La Cantuta y tambien a

otras situaciones posteriores, 10 que Ie quiero mostrar para concluir es que el

mareo normativo se ha presentado c;on disfunciones que usted ha reconocido, el

porcentaje es un termino 0 conclusion que saldra del proceso, GPero si hubo esa

disfuncion? DIJO: Bueno, yo repito, yo no he visto ni leido toda esta legislacion, a

IYli l'ne oastada una notita, este es el decreto ley tal, este es el decreto legislativo

:=G'~()tadopor e1 Ministro de Defensa 0 de Justicia, entonces yo he delegado, yo me

he concentrado, 10 he dic110 en ese orden de prioridad de 10s problemas, entonces

cT!sndo entro en este t;,~ma, bueno la primer.a vez que 10 noto, no podia entrar en~

esos cletalles, yo no soy un Presidente unicamente dedicado a1 tema del

terrorismo 0 al tema de-d.:t;:ogas, yo he estaclo en toclos los frentes, sin excepcion,<f- ,

si Tnt: pennite, vale la pename1cionar que la amenaza de un conflicto con cl

Ecuador era latente, entonces la preocupacion no solo, estaba aca y alIa,' por eso

era importante la continuidad del Comandante General del Ejercito, porque d'
, , "-

conoce todo el plan de defensa en un eventual ataque y can las infiltraciones que

habia, mantengo a Montesinos porque el conocia la imeligencia del Ecuador, y del

Per'Ll, entonces el General era un militar que demuestra exito, unas Fuerzas

Annn.das que cambian deactItud y que dan como resuitado la paz; un Sistema de

Inteligencia Nacional notable, con resultados, entonces yo como Presidente de la

l~epltblica no voy a entrar a ver en detalies de tipo documental, espero que no se

,me juzglle por la documentacion, sino por mis aeeiones,- Entonees, seii,or

D.cusado, usted 10 atribu ve entonces a un desborde de las circunstancias del pais,
- " J

<"Esto puede llsted califiear como no muy diligente? DUO: Era diligente, pero en ~

10 que se podia.- 2.Lo desbordaron las circunstancias? DLJO: Era el caDs tot8J, la
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\~ ~ ,positivo es que trabaj6 en inteligencia con e1 general Edwin Diaz, no conocia
: Ct g
::!. :: mayores detaHes, ni tampoco podia detenerme, y ademas 10 positivo era esto que' t'
I ,. ~

't~~~ me habia resuelto e1 problema judicial.- Acusado Fujimori, ac1~eme, (..S610sabia

.~ t;, 8.)go positivo y no sabIa 10 negativo? DIJO: No sabia 108 antecedentes que me
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inviabilidad del Peru" pOl' eso yo digo en voz alta, yo salve al Peru. Con 10 que

con cluy6. - - - - - -- -- - - -- - _..- - -- - -- ,.- ~.. -- - - - - -- - - -- - -- - -- - -- --- - - - - - ---- -- - - - - - - - - -- - - - - - ---

Continuando con el interrogatorio hace el uso de la palabra el senor vocal

supremo, doctor Hugo Principe Trujillo; quien refiere: Acusado Fujimori,

retorno el tema de Vladimiro Montesinos, (..Cual era el perfil que manejaba usted

de la persona antes mencionada? OIJO: GEl perfil psico16gico, personal,

I
I

I

I
profesional? Asi es acusado.- Bueno senor vocal me parecia una persona

eficiente.- GUsted habia pedido una curricula de el? DIJO: No, el se me presenta

como abog~do.- Acusado Fujimori, pero como no pedir una curricula de una

persona que iba a ocupar un cargo tan importante.- Senor vocal, yo estaba, en

primer lugar, Ie ruega dejeme resenar como fue el coritacto, yo estaba agobiado

con toda la campana que se venia, de 1a segunda 'luelta, y mi equipo era un

equipo un poco sintetizando de una persona, yo no he tenido equipo de campana,

que me perdone algunos que vinieron despues, yo era solo y un poco exagerando

y mis cuatro hijos, y no habia mas, entonces Montesinos se me aparece, yo

estaba pOl' aqui pOl' aHa viendo todas las cosas, alguien me presenta una

dernmcia patrimonial, entonces necesitaba U!1 abogado, bueno y se ofrece a

resoJverme ese probl~TIa y me trae el resultado.- (..Nunca pidi6 antecedentes?. >

DlJO: Yo no 10 he pedido.- Acusado Fujimori, no tenia el perfil, no tenia la

curricula y sin embargo~~cuP6 cargos tan importantes, ,!.C6mo'se explica usted
que una persona de ([ulen usted desconocia su curricula, de quien no tenia

~ I

rnayores antecedentes, se atreva a proponerle ministr()s por ejemplo? D1JO: A los

Ministro de Oefensa, del Interior y creo que al general Julio Salazar, pero senor
, ,

\'ocal, Montesinos me ;estaba apoyando, la cupula de las Fuerzas Armadas me

~staba haciendo una barrera, y entonces esto es impcrtante, yo no tenia OtTO

nexo.- Acusado Fujirnori, entonces usted dice que si sabia antecedentes de

Montesinos, 6sea conoeia algo positivo, por eso es que usted prop one ante el

Preside-l11:e del Consejo de Ministros el senor Hurtado MilleI', al senor Montesinos

como jde del SIN, GNo es asi? OIJO: Conozco algo positivo de el, el antecedente ...

. n

I,

~.
I:

I'
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cC6mo es que este senor proponia Ministros, como es que se Ie dio cargo tan

nnportante, me refiero? DI.JO: En dicho periodo me prop one a1 Ministro Torres

f'.ciego y al Ministro Alvarado, no hubo otro Ministro.- Acusado Fujimori,

enwnces ac1arenos, GMontesinos era un hombre importante, tenia cargo
.
:).. ~ importante 0 no? DIJO: Era un hombre importante en el Servicio de Inteligeneia
"II( ,.
i~ ~ Nacianal y en el Sistema de Inteligencia Nacional, yo en realidad estoy hablando

. ',:U ~ - . .
\ tel)... ~ d.:] ano noventa, nover.ta y uno, noventa y dos y noventa y tres, el era un hO1:nbre

\ "1'( or:: .. ,

\j
.

N
~. ~~ eficaz, eficiente en la inteligcncia~ y dos pilares eran mi politica.-' GPero no apto.,1 ".
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menciona la revista "Caretas':.- Acusado Fujimori, entonees pOl' que usted no 10

defendi6 frente a la negativa ~e Hurtado Miller de que este asumiera el cargo de

Jefe del SIN, GPor que no' 10 defendi6 usted? DIJO: Yo no iba hacer cuesti6n de

estado, habia que nombrar a una cantidad de gente, y ademas euando yo ya

presidente electo busco a los Ministros, acudo a un senor notable, y me dice en

esta circunstancia no puedo aceptar; Ie digo al otro senor, GPodria aceptar el

i1

~

'I
I

cargo de Ministro de Economia? Y me dice "que estas son las condiciones", yo no

tenia gente, nadie queria asumir estos cargos, entonces no recuerdo quien, Juan

Carlos Hurtado Miller amigo mio acepta, no habia pensado en el, pero me acepta,

y tenemos despachos rapidos porque ya se venia el cambia de mando, yo si mal

no recuerdo, el Primer Ministro es nombrado en el mes de julio me parece.-

Acusado, si esto entonces es asi, GPor que no propuso a Mantesinos en un cargo

importante, tal vez de un Ministro, de un funcionario publico donde podia

controlarsele? Dl.JO: GUsted se refiere en el ambito militar?- En la funcion

publica senor Fujimori.- Senor vocal, para el ambito civil no me parecia, esa era

mi percepci6n, no me parecia.- Acusado Fujimori, sin embargo era una persona

mu:y conbcedora seglin usted.- En su area senor vocal, pero yo no 10 iba a

proponer pOl' ejemplo !omo Ministro que se,!o de Ministro de Salud, Transporte ~
,Justicia, el hombre conoda de inteligencia.- Acusado Fuj'imori, sin embargo, el se

dio el lujo de proponedf ministros.- Pero senor vocal, era po~que yo no tenia

cc,ntacto, no conoda a hlIlgUn general, a ninguno, y el unico general a quien

COTIr)zco habia hccho dec1araciones publicas en contra del presidente, electo.-,

Acusado, en la sesi6n del dia doce de diciembre del a..no en curso, usted sostuvQ

que Montesinos Torre~ era uno mas del Sistema de Defensa Nacional, si"esto es

asi, durante el periodo al periodo de mil novecientos noventa a noventa y uno,

I

~

< ~

II
I
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:~ \ de Inteligencia Nacional? DI...TO:Perdon, el Servicio de Inteligencia Nacional existia
:~ J' ~

\:d ~ desdeeJ ano. ochenta y cuatro, con el Decreta Legislativo doscientos setenta

'~~~'~ i~~dictado pOl' el Presidente BelEnmde. -2,U sted unificD todo el' Servicio de
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para ocupar un carg;o publico; DIJO: Para Ministro yo no 10 veia, esto es una

decision politica y yo no 10 veia, no tenia cara de ministro.- Acusado Fujimori, en

el "Caso Barrios Altos" qu'e ocurre el tres de noviembre del ano mil novecientos

noventa y uno, en la que perdieron la vida quince personas y cuatro personas

fueron gravemente heridas, usted el ocho de noviembre de mil novecientos
I

I

I

noventa y uno dicta dos dispositivos, los Decretos Legislativos numero setecientos

cuarenta y tres y setecientos cuarenta y seis, 2,Esto era pura coincidencia, podria

sdararnos cual era la razem de ser de estas normas? DIJO: c.De que tema es el

Decreto Legislativo setecientos cuarenta y tres?- Acusado, el Decreto Legislativo

setecientos cuarenta y tres, es el que ere a el Sistema de Defensa Nacional y el

Decreto Legislativos setecientos cuarenta y seis, es 1a Ley del Sistema de

lnteIigencia Nacional.- Gracias sen?r vocal, teniamos las facultades en esos

momentos y entonces se estuvo analizando, yo no creo que ,el dia cuatro de

noviembre se haya estado analizando, inc1uso acabamos de constatar que hay

una notita que 10 he hallado hoy que es de fecha octubre.- Acusado Fujimori, por

eso es que la pregunta es para que nos ac1are, 2,Era pura coincidencia, era algo

programado, que ocurrio? DUO: Bueno, en absoluto,- Acusado Fujimori, GUsted

firmo estos dispositivqis? DIJO: Asi es.- GY no sabia 10 que estaba firmando?,
~

DIJO: No sabia que estElba firmando estos Decretos, estas leyes con los conceptos

. principales sobre e1 SiM'etna de Defensa Nacional y del Sistema de Inteligencia.-
i:. ,

Acusado Fujimori, usted'ha dicho que cuanda despachaba Ie ponian post-it, 2,0

:;s que ese fue el sistema por el' que salieron estas normas? OIJO: Yo no podria,

disLinguir en estos momentos, a estas altu~as quince a1"108despues, si esto fue'
, ,

u:,r; post-it 0 si fue coni el Ministro de Defensa, - Acusacio Fujimori, Ie menciol1o

d,e1 sistema de post-it, -porque listed ha hecho men cion al haeer su exposiei6n,-

S,~nor vocal, si, en la mayoria de las veces, pero es probable, yo no I'ecuerdo que

{":..ya venido e] Ministro de Defensa 0 alguien 7~e me haya expuesto, tampoco

l-ecn\,:~!"doeso', pero I'epito, yo daba conceptos importantes, pero yo habia asumido

rni fupcion de Presideme pOl' decision politica, en otro tipo de gestion no podia vel' .
.tantos papeles.- Acusado FujimoI'i, GCon estos dispositivos se cI'eaI'on el Servicio

, i

,
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Inteligencia? OlJO: Me parece que el doscientos setenta tambien integraba de

alguna forma los cinco sistemas de inteligencia, fue cuestionado cuando el SIN

bene un mayor 1'01preponderante.- Acusado, pero precisamente en ese Servicio

de Inteligencia Nacional se Ie dio un cargo importante a Vladimiro Montesinos.-

A.si es senor vocal, en la practica creo que 10 he dicho,- Senor Fujimori, usted 10

ha refendo que en la prc\ctica era la persona que manejaba.- Asi es doctor, era la

persona que coordinaba y ]0 hacia de manera eficiente, eficiente me refiero al

Lema que me informaba de inteligencia.-. Senor Fujimori, entoncessi era 1a

persona que canada, 1a persona que coordinaba, a1 ocuniI 10s hechos de Barrios

!\~tos, c'.Que Ie inform,) Montesinos a usted, podria precisarnos, aclararnos ese

terna, usted Ie pidi6 alguna razon a Montesinos, al Servicio de Inteligencia? OleIO:

Bueno, en un cor.Jienzo de 1a investigacion pero despues ya no hay precisiones de

q<..lienes podrian habel' ;,;ida, y esoqueda asi en ese estatus hasta algunos meses,

c0incide con la informacion que me proporciona el Ministrc de Defensa.- Acusado

Fujirnori. pero eso no es cierto, porque usted ha referido er' audiencias anteriores

que lei a el diario "La Republica" y dicho diario constantemente, desde la fecha cn

que acontecieron los heehos, siempre estuvo informando,en eonsecueneia usred

deberia de conoeer 1a i,tl.form.acion.- Doctor, tambien 1eia "E1 Comercio" que decia

q'.lt: fueron senderis£"as, senderistas por un lado, 'supuestos militares 0

parmYlilitares por el ot;r.QJJado, no soy arbitro, ni juez <'.a quien debo aeudir? al

c3n<1) correspondi~nte, ~i: se dicen militares., reeurro al Ministro- de Defensa

:porquc esc es mi. C8.LaJ, quien recoge la informacion del Comandante General

quien a ~m vez Jo recoge deinspectoria, no se trata come 10 dije alg-una vez un,

'iIihrmc hccho en un c:;scritorio, es un informe procesado, yo tenia que Cl'leer en

<';i.08y creia en ellos. (:Y cu{u fue ese informe procesado qce 1edieron en relacicm

;:::.1caso Barrios Altos-;' DlJO; En el caso de Defensa que no era.n milita.res y en e1

'~'a8C clc1 Servicio de Inteligeneia no Sf;conada c6mo se habia origin ado eslO.-

(:Eso quif'Te. decir entonces que el Servicio de Inteligencia no funciono? DUO:

dueno,::l Servicio de Inteligencia funcion6, yo no voy a decir que funciono en (:1

(:le11 pOl' dento, pero funciGn6, para los efectos que habia sido organizado y

est:;.u cturado, a1 noventa y nucve punta nueve por eiento, es deeir funcionaba, 10

que antes no funcionaba cbmenzo a funcionar, entonees yo que iba a dejar de

c:'eer, yo erei:;t" yo tenia filnle convicclon que rodo estaba fuhcionando, 0 sea,
~
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Inteligencia, Defensa, Interior,e1 aparato del Estado y si que habian trasgresiones

ya no estaban al alcance del P:r;.esidente de 1a Republica.- Acusado Fujimori, pero

!.odas estas dependencias que habian sido creadas a traves de distintos

dispositivos, dependian del Presidente de 1a Republica, GUsted no tenia vias,

cc'-Dcliespor donde podia conoeer rea1mente eual era 1a razon de ser, eual era e1

motivo y por que acontecieron estos hechos? DIJO: Los canales ya los he

repetido, era Montesinos por e1 Servicio de Inteligencia, Ministro de Defensa y

pi'obab1emente, no tengo precision e1 Ministerio de Interior.- Acusado Fujimori, en

1&Presidencia de 1a Republica GUsted contaba con un sistema de prensa que Ie

podia reportar 0 hacer 10s recortes de todos 10s diarios, las revistas y todo e]]o

pe,ra que usted 10 pucliera revisar? DIJO: No era esa 1a parte.- GNo tenia imagen

institucional? DIJO: N0.- eNo tenia departa..'TIento de presa 1a Presidencia de 1a

RepubLca? DIJO: Habia departamento de prensa y el jefe de prensa era un poeta,

can el poeta revis.ibamos fiis escritos, mis discursos, pero es decir, como un

departamento de prensa con imagen institucional no podia tampoco estar en

eso.- SCi1or Fujirnori, yo rec:ojo 10 que usted ha afirmado, usted ha sido rector de

Utla dniversidad, ha sido Presidente de la Comision de Rectores, GUsted no

:manejaba imagen inst\~ucional, no manejaba un departamento de prensa? DLJO:,
~ .

Bueno, en ese momenro yo no manejaba, ni tampoco Ie daba tanta importancia a

]a irnagen instituciona~ y vuelvo a repetir, estuve tan eODcentrado en tantos

problemas, ahora se pue~~ hab1c1T.-Acusado Fujimori, no entiendo 'como es que

un PY'esidente de 1a Republica' no este enterado de las publicaciones. que se

bJ.cian en los periodicos. en las revistas, a traves de 18. television GUsted no,

ccmocio sobre el case cl~'Barrios Altos? DIJO: Pero por supuesto, ya 10 he dicho 10

~t,conocido.-c,Y cu~l fue su reaccion? DIJO: Que crimen, que tragedia,

irj'IT1Cdi.at.amente l.lsuno 31 Ministro de Defensa despues de haber escuchado la

r~;_::lio,a Montesinos y la informacion fue C'SA,le1 c:1.~eacabo de resenar,- Acusado,

I

S1 1\10:,-:te~;inos que manejaba GQue Ie informoera 1a persona el SIN,

;~onCl:etamente sotn-e e1 hccho de Barrios Altos, porque usted confiaba en e1 no es

asP DIJO: Yo confiaba en sus infonnaciones, entonces me resena el crimen y

coincide con 1a informsClon que me da el Ministro de Defensa" probablemente.

St:cUl sc::nderistas, probcible:rnente sean emerretistas, todavfa no se sabia na.da.- i

tl

~

:'Cuando se entera usted que las'personas que atentaron contra 1a personas ('n
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:>- ~ 1.<3.pa;z; y concentrarnos ell el frente externo, y tan es asi, senor Vocal que en enero
. t\:: ~ .del noventa 'f cinco enmieza el conflicto armada can el Ecuador.- Usted a hecho
f~ ~ J .
-. t:J .'
i'L ~. refere-rlcia senor Fu.iimor~, a Chuschi quiero tocar este tema, GUsted visiT.o

. ;::i~u ~\, :~j -;.. !2hu:5chi? DIJO: Lo he visitado un total, si 1a memoda no me hace equivocar,
\:~ ~ .f .. ." ,-' 1

-,\$ )' e'~':.tre seiS Y OChO ocaSlOnes. En estas Op ortumdades senor acusaao, ;Usted
:~('I,~. "-, \
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Barrios Altos eran miembros del Ejercito? DIJO: La informacion sobre miembros

del Ejercito, eso ya fue confirmado despues de mi gobierno, 6sea habian dudas,

pero fue confirm ado despues de mi gobierno.- Acusado Fujimori, no me explico

como es que: usted se entere al final de su gobierno.- Pero doctor, no habia

ninguna conclusion absolutamente sobre el Caso Barrios Altos, a diferencia del

caso La Cantuta que en el aDo mil novecientos noventa y ::res efectivamente, y

con el Consejo Supremo de Justicia Militar, se ac1ara que fueron estos militares,

pcro en el caso Barrios Altos, de 10 que yo recuerdo, creo que incluso no hubo un

proceso nl ep el fLlcro civil ni en e1 fuero militar.- Acusado Fujimori, Ie traigo a

colacit'm una norma que se dicta posteriormente, la ley de amnistia, esta ley

abarcaba Barrios Altos y La Cantuta.- Abarcaba senor' vocal, desde el dieciocho

de julio de mil novecientos ochenta" me parece que desde Chuschi, abarcaba a

todos, fue una medida como ya mencione politica, de decision, politic a solucion

politic a para sellar la paz, esta medida de amnistia come 10 he manifest ado se da

,ambl\~n en contra peso de otm ley, la Ley de Arrepentimiento, a la que se acogen

con::.o ya mencione veinte mil terroristas, la Ley de Amnistia tenia ese proposito,

ademas yo soy Presidente de la Republica, manejaba informacion no soio del

lerrorismo, de la luch~ antidrogas, el tern a .economico, yo he manejado el frente"

enemo, yo tenia informacion en el aDo no se si a medi~dos de mil novecientos

a;:1o noventa y cuatl'O 'q~ Base Sur, Tiwinza y Cueva de los T8.llos ya estaban~- .
tomada por el Ejercito EC1.1atoria.'Loy nosotros teniamos el frente interno, que iba

a haccl yo como Presidente de la Republica atendiendo el frente interno, 10s

temas economicos j el frente externo, tame una decision que creo que fue'
, ,

oport"u.na, tender un puente con la parte ecuatoriana cuando viajo al Ecuador el

3/10 nli] novecientos no.venta y uno, y de paso dejar congelado esto, pero eso no

quedo asi y fueron infiltrandose, cuando veo estos asuntos externos, me digo que I

I

I

IdlgC- que acabar esto, quieru dc:jar a las Fuerz:l~~ Armadas; con buen pie, con 1a

rnc:;al aha, )' no con 10s novecientOs 0 mil militares procesados, habia que sellar

.

~
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jamas escucho el reclaJno de las esposas de los desaparecidos de Chuschi, que

habian sido sustraidos pOl' mic;mbros del Ejercito, quienes luego los Hevaron a1

Cuartel de Pampacangayo y ahi desaparecieron?- DIJO: No senor nunca,

precisamente, yo he estado varias veces y yo no he estado en esos pueblos con

una seguridad que me alejaba de la gente, yo he estado ahi mezclado con la

gente, incluso recuerdo que en el ano noventa y ocho me parece, se produce un

terremoto en Chuschi y en la zona aledana voy y me quedo.- Esta pregunta se 1a

hago acusado, porque ha habido un proceso, donde se ha condenado a los

responsables de la de,:;aparicion de estas personas, de estas autoridades de

Chuschi, - Respondiendo entonces 3U pregunta doctor, nadie se me acerco, he

estado varias veces, minimo cree sei8 veces en Chuschi, para mi pueblo querido y

no s01amente en Chuschi he estado sino tambien en Pampacangayo, Huancapi y

en todas esas zonas aledanas donde posiblemente ha podido se~ un miembro de

alguna comunidad, Totos y Paras entonces, pero no se me acerco nadie.-

Acusado, como consecuencia que usted visito la Universidad Enrique Guzman y

Valle "La Cantuta". se dice en un documento de 1a Comision de 1a Verdad que 10

habian desairado a usted y que no habian aceptado su p~rsona, 2.Eso es cierto?

DIJO: Yo no me he s,cntido en ninglin m?mento desairado, ciertamente que,
~

l,C\bian algunas pedradas, pero en ninglin momento me he sentido desairado ni

, porIa comunidad unive'r-s~taria en general, ni pOl' el Rector, he sid6 recibido por el
" .

R.ectorado, porque conoz~o bien las universidades y en particular 'La Cantuta

, porque no he estado una vez sine) varias veces, induso en algunas ceremonias de

graduacion con algun8s promociones, como, Presidente de la Republica tambien,

10 he visitado.- c'.Usted jI0 se acuerda del veintiuno de mayo de mil novectentos

n?vcnta y uno? DIJO: ~o tengo la fecha en 1a memoria, pero mi mundo antes de

ser Presidente, era el mundo universitario.- Expliqueme usted acusado, c'.Es una

coincidencia, que precisamente el dia veintidos de mayo se establezca un

destacamento militar en 10. Universidad La Cantma? DIJO: La directiva estaba

dF.lda.y siempre con esa politico., no represi6n y mas bien acercamiento a la

poblacion y en este caso a 1a comunidad universitaria, eso estaba seguramente

pre\'isto y yo me informo.- c'.Pero era un destacamento rrditar, a1 mando de un

. I

I

TGniente? DIJO: Pero Sendero Luminoso no tenia un destacamento, tenia

~nEnidad de infiltrados ahi, '" 1.Odos 10s edificios estabaJl con Ii:!.pinta iViva
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sendero! iViva la ~erra popular!, entonces habia eso al igual que San Marcos,

c(}mo se debia de hacer respJ:;tar la autonomia universitaria y dejar que sigan las

universidades en ese caos para perjuicio de los cientos de estudiantes.- La

pregunta fue acusado, no hay sido por que usted no respeto la autonomia

universitaria, la pregunta era mas bien, GSi era una coincidencia el hecho de

escablecer un destacamento militar precisamente, al dia siguiente despues que

visitaba usted? DI.JO: Probablemente ya estaba programada la intervenci6n de

universidades de acuerdo a esta directiva, esa era una necesidad muy urgente en

esa epoca.- Acusado, usted al salir de la universidad 10 digo entre comillas,

ffiall.ifest6: "Tenemos que erradicar y extirpar la presencia de estos grupos

subversivosi' Aclarenos acusado, GQue co sa queria decir con esto? DIJO: Sacar

de la universidad a Sendero Lum,inoso.- GExtirpar tambien significa 10 mismo?

DUO: Para mi era eso, sacar a Sendero Luminoso de la univ~rsidad, y dejar a la

universidad en manos de las au toridades y de sus estudiantes. - Senor Fujimori,

el crimen de La Cantuta, donde se detienen a nueve estudiantes y un profesor

quienes fueron asesir:.ados, ocurre el dieciocho de julio de mil novecientos

noventa y dos, (,Cual es e1 informe oficial que usted tuvo ante estos hechos?

DI,JO~ E1 informe qlH~ he reserlado, del Mi~istro de Defensa.- <'..QueIe informaron 0. ~

L<S red pidi6 iriforme DUO: queinformanrazonado, fue? Meun como

2.parentemente hay' ~$tas detenciones, no se les hem ubicado, sign en las

Investigaciones en' Ins~ectoria, yo Ie ereo a1 Ministro 6e Defensa, Ie creo a

:vlontesmos como intcligencia y sigo en esa tarea de 1a pacificaci6n.- Pero 10 que

no me queda claro seflOr Fujimori, es que ,en La Cantuta habia un destacamento,
"

que efectivamente lfacia obras, pero sin' embargo no Ie reportan de esta

desaparici6n y poster:ior muerte de estos estudiantes y un profesor.- Senor vocal, .

ciertarnente no me reporta el Ministro de Defensa y a mi me Hamala atenci6n,

ql.~e habiendo este destacarnento, con nueve meses de pennanencia sin

absoJutamente ningUL prob1ema, desaparezcan esa madrugada 10s nueve

esc,udiani:es Y CI profesor.- Con motivo de estos hechos senor acusado, el

c..)ngresista Henry Pease, recibi6 una nota quepuso en cOEocimiento al Congreso

.'/ que propuso que se formara una comision investigadora, GUsted sabe sabre este .

" ~

hecho, sabe cuci.les fueron las conclusiones de esta investigaci6n? DUO. No

:'ecuerdo exactamentt., pero esto pasa a una COL1.ision, presidida por el
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contra el terrorismo se quiso hacer ese cambio, el Congyeso toma la decision de

continuar con 10 mismo, es decir que los delitos de funcion se traten en el Fuero

\ .', ! >- e, MiJitar.. Bien senor Fujimori, como consecuencia de los hechos de La Cantuta, se
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congresista Caceres, y se. discute, se debate en el Congreso sobre estas

desapariciones.- Acusado, c'.$abe usted que con motivo de estos hechos, el

Comandante General Hermoza fue citado por la Comisi6n y este argumento

enfermedad para no concurrir el dia citado por la Comision? DIJO: Creo que eso

rue de conocimiento por los medios.- c-Pero usted no conccia sobre este hecho?

DUO: No conod este hecho, pero conozco este desfile de los tanques que ocurri6.-

Pero SiD embargo acusaclo, este senor ya habia dispuesto que en el hecho de La

Cantuta, asuma jurisdiccion e1 Fuero Militar y despues se presenta ante la

Comisi6n, c-Sabia de ese hecho usted? DIJO: No habia reparado, pero si me llama

la 8renci6n, el desfile de 10s tanques <,.Puedo detenerme es este asunto doctor

para explayarme?- Claro que si acusado, es rouy importante, porque fue una

amenaza para el Congreso GSe podria entender eso senor Fujimori? DIJO: Yo mas

10 interprete como la adhesion de todas la unidades del Eje~cito, de todas las

reglOnes, y en general de] Comandante General mas antiguo, que creo que fue el

General Jova Rodriguez, que manifiestan su adhesion a 8U Comandante General,

porque ellos consideraban que habian tenido resultados exitosos con esta lucha

a.ntiterrorista, con bajas en sus propias filas y una forma de manifestaci6n de
. .

esta. adhesi6n 10 hac~n mediante este desfi!e de tanques, por supuesto para un9
~

persona civil era un 'hecho inusitado.- Pero acusado, €ol General Hermoza Rios

habia hecho un traba.~.:1muy Importante, habia sustraido 1a investigaci6n de la

Comision del Congreso r.aJcanzo, llevar este proceso al Fuero Militar, cuando en

i'e8~iclad esto debio habel' side remitido al Fuero' Comun.- Para mi senor. vocal, eJ

Gel1,~ra1 Hermoza era e1 general victorioso en la lucha conra,' e1 terrorismo, y yo 10

decia que es un gene~a1 victcrioso y pOl' eso'le ratificaba rHi confianza, 10 para

c:::re tenld. pero yendQ a 8U pregLmta senor vocal, en los delitos de funci6n por

parte de los militares historicamente, yo no soy abogado, era tratado procesado

en el Consejo Supremu de ,Justicia Militar, en e! Fuero Militar y en esa lucha

da una secuencia de norma:~ que en cierta forma dan a entender.; aclareme uSled

CD todo caso, pOl' qU{; es' que se dictan normas que favorecen, por ejerYlplo,
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1.ema acu~,;ado, de la contienc1a de competencia entre el fuero comun y el mi1itar,

: .!! .
,<~ual flit: ]a razon de ser de dictar la ley veintiseis mil doscientos noventa " uno,

':>' e"" J .

i~ ~ conocida somo Ley Cantuta'? DIJO: Lo acabo de explicar quizas en otra forma,
,'q: V>

. i.~ ~ preservar 10 que 108 rniiiares 10 consideraban digamos el ambito d~ su
'. """ ~'J

',: ~l§; competencia, historic8meme siempre a sido el fuero militar 10s que trataban 10s
} "t\f! ~:(t. \.I 'r.;
:<C,,
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ejemplo.- Precisamente doctor, porque esa era la posicion del Congreso, y quizas

el Congreso actuando por ;esta posicion de las Fuerzas Armadas, pero

hist6ricamente fue asi, pOl' supuesto en esos momentos podria ser cuestionabJe,

si era fuero militar 0 civil, pero se decide por el f1...1eromilitar.- Acusado, con

motivo de estos hechos el General Robles hizo una den uncia publica pero

paralelamente, ya hicieron referencia las partes al preguntar, pero quisiera que

usted aclarara, se orden6 se Ie abriera un proceso por traicion a la patria,' y a

ademas se ordeno abrir proceso a sus hijos que tambien eran militares, GCual fUe

18 decision de usted frente a esta eventualidad? DIJO: Bueno mi decision la doy

inmediatamente de conocida la declaracion del General Robles, hago recordar que

estaba en una zona de derrumbe de una mina con varias victimas y hago la

uec1aracion, inmediatamente par la radio, exhortandolo que seencuentre cor: el

P1-esidente de la RepLlbJica para conocer directamente, luego regreso a Lima, no

se si inmediatamente 0 unos dias despues que se habia asilado en la embajada,

yo i:i.1mediatamente llamo al Ministro de Defensa y Ie pregunto que hay de cierto,

de esta informaci6n del General Robles, el Ministro, no se si ese dia 0 al dia

siguiente, me alcanza 1a informacion de que no es correno, porque inspectoda

acude a1 segundo del general Robles, que c~eo que se llama General Chirinos, n~
estoy seguro, y este Ie niega tajantemente respecto a ia den uncia del General

Robles. yo Ie creo ah .J\;1inistro de Defensa porque es tCida ~na informacion,

elaborada acudiendo al ~~gundo y probablemente, a algunos otros'miembros de

las Fuerzas Armadas.- ~Pero Ie informaron 0 no que 1e habia..Tlabierto pro,ceso pOl'

traici6n a 1a patria a Robles? Dl,JO: No habia reparado en este proceso, no se sj

rue de conocirniento p}lblico, 10 que si sabia 'senor Vocal, es que habia t1unbien

,-11~adiscrcpancia, un desacuerdo, entre los mandos y e1 General Robles y esto ya

10 supe posteriormente y era que el General Robles deseaba ser nombrado

Embajador 0 agregado militar en la OEA conjununnente con sus hijos, su familia,

ins fami.liares de los hijos, etcetera, y entonees esto no era posible.- Retomando e1
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i~ ~ saC:::1.otra norma interpretativa donde se ai'irma que esta norma no resulta y no
1 a::: \;- '. ,
:;$. '!'. vale ser interpretada, as! de simple.- DIJO: Per-don doctor, e,No es interpretable en
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delitos de funcian, ademas la'ley para mi no era ilicito.- Aclareme usted acusado,

al producirse esta contiendq. de competencia, la resolucion que dirimia la

competencia, valga la redundancia, deberia de resolverse con cuatro votos, sin

embargo, cuando se dicta est a norma se establece que eran suficientes tres votos,

<YOI'que el apresuramiento par dictar esta norma si validarnente, podrian haber

Hamada pOI' ejemplo al doctor Carlos Ernesto Giusti, quien tenia que resolver esta

contienda? DIJO: No he visto 0 por 10 menos no recuerdo los detalles, pero en

realidad habian unas expectativas de estas Fuerzas Armadas para que los delitos

de f'-'.ncion fueran tratados como siempre fueron.- e,Pero no se olvide que ahi

habian agraviados civiles, se habian matado a estudiantes y a un profesor? DLTO:

Entiendo tambien que si los autores eran miembros de lag Fllerzas Armadas y en

esta lucha contra el terrorismo debia pasar al fuero militar.- "Siguiendo con el

tema de La Cantuta senor Fujimori, al realizarse el proceso ~n el fuero militar

efectivamente los miembros del Grupo Colina fueron encontrados responsables,

precisenos usted, 2.Cual era el interes del gobierno por dictar la Ley de Amnistia

que liberaba a los miembros del Grupo Colina? DIJO: Quiero aclarar que en la .

st:':ntencia del Consejo Supremo de Justicia Militar me parece que no se hablaba
. .

del Grupo Colina, s~ hablaba de los militares con nom'ores propios, no se,
~

mcncionaba en ningt:in momento como Grupo Colina 'y bueno, el interes del

gob;erno en la Ley de Arn;nistia ya 10 he manifestado; uno, h8.bia que sellar la paz,

estabamos entrando en lfro periodo, estaba la amenaza del frente externo, tenia

que tener a los militmes de rhi Icido, alas Fuerzas Armadas, a inteligencia y a mis.

negociadores diplomaticos, tenia que administrar esto con la meta de conseguir ]8.

paz con el Ecuado". es;as eran las circunstanCias que me obligan a dar la"Ley de,

~.mnistia y perdon, est~l ley no fue para 10s que participaron en los delitos de La

Cantuta, la Ley de Amnistia, el olvido de los crimenes comelidos pOI' 10s militares

Cl::').ta0 se da hasta juliodel ano ochenta, las Fuerzas Armadas estaban con la

rnora] bajisima.- Precisamente senor Fujimori, esta iey de amnistia habia sido

objet:3da por una jueza y d~jo precisamente la doctora Antonia Saquicuray, que

.c:3ta norma no resultaba de ap1icaci6n al caso Barrios Altos e inmediatamente se
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"Esa norma debe resultar ,de estricta aplicacion, no vale que un juez 10

interprete"; se refiere a la Ley 4e Amnistia acusado, y Ie preciso senor Fujimori, se

dicta la Ley de Amnistia y a esta ley la jueza Antonia Saquicuray dijo que eso no

era aplicable al caso Barrios Altos, frente a esta eventualidad se dicta otra norma

desautorizandola a ella donde no se Ie permite interpretar esta norma, (,Cual era

la razon de ser de esta norma? DIJO: En ese caso el Congreso es el que interpreta

la ley y da esa ley ac1aratoria, dicho sea de paso, de 10 que yo recuerdo fue la

1.1nica observacion como control difuso de parte de 10s lTIiembros del Poder

,Judicial a toda la legislacion antiterrorista, no recuerdo haber visto casos como

estos anteriormente, pero todo el mundo estaba de acuerdo con mi politica de

p2.cificacion entonees eso no 10 interprete yo como Presidente sino el Congreso y

:=ntiendo en 81.1pleno dereeho.- (,Usted sabe que con esta norma interpretativa de

1&Ley de Amnistia qued6 eonseritida la reso1ueion y valida la amnistia? DIJO:

Fue valida pOI' ley.- Y en consecuencia aeusado, cCual fue 1a consecuencia para

108 imputados en el proceso del caso Cantuta? DIJO: No solo para 10s imputados

siuo para todos 10s militares, e1 olvido.- Pero aeusado, ademas usted sabra que

csta non:na fue objetada pOl' organismos internacionales.- Pero doctor, e1

Congreso es el que dc\~la norma y la ley en plena vigencia.- Senor Fujimori, en el,
~

analisis del expediente hay una deciaracion testimonial de Leonor La Rosa quien

afinna haberlo vista 3.'{lJ,ted en una reunion con Montesinos Tbrres y el grupo
" .

Colina y que esto habriaaocurrido en el auditorio del SIE, c.Que tiene que dedI' a

eso? D1JO: Es totalmente falso.- Ella sostiene acusado, que como miembro de,

iYlteligencia tenia acecso a estas dependencias y que a usted 10 habia visto en

varias oportunidades en reuniones con M6ntesinos y el grupo Colirl'a.- Es\

10talmente fa1so doctOL:- Aeusado, en el expediente hay una decIaracion

:.esbncnial de Alberto Bustamante Belaunde, quien [ue su Ministro de Justicia y

Premier, quien a fojas slete mil sereeientos noventa Y Geno aJirmo que to do 10 que

hacia l'vlon.tesinos 10 hacia en coordinaeion con usted, este cometario 10 haee en

una reun,on de Belisario de las Casas, cQue tiene que decir respecto a esta

, declaracion de su eXI\ilinistro? DIJO: Diseu1pe doctor, 2,Deque epoca es la gestion
de] Ministro Bustamante?- Usted tiene que saberlo senor acusado, esta

deslaracion esta en autos.-' Me parecedoctor, que fue el ultimo 0 el penuhimo

Primer Ministro.- Preeisamente e1 comenta acusado, que todas las actividades
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que realizaba Montesinos y 1as actividades del Grupo Colina 1as hacian en

coordinacion con usted, yo no estoy afirmando nada pero esa es 1a declaracion de

este senor.- Podria ser 8U a.preciacion senor Vocal, pero sin ningtin sustento.-

Quiero comp1etar una pre gum a acusado, que hizo el senor Presidente de esta

Sala, usted siempre ha referido que se sentia discriminado por las Fuerzas

Arn'ladas y que no era bien visto, iQue trabajo hizo usted hasta el cinco de abril

cuando se da el golpe para tener el apoyo de todas las Fuerzas Armadas? DIJO:

QUIero precisar que me senti discriminado antes de ser elec'~o y asumir el mando,

r.o solo discriminado por 1as Fuerzas Armadas.- Acusado, usted siempre 10 ha

dicho en las audiencias que se senti a discriminado por distintas razones.- Y

discriminado tambien por mis opositores senor vocal', que habian captado a 1a

mayor parte de los mandos mi1it~es y palabras mas 0 menos yo si senti a

desconfianza al cormenzo, y la desconfianza no era para meno~; con dos intentos

QC insubordinacion comenzando el gobierno y los que me hacen cambiar este

parecer es e1 Genera] Hermoza, el Coman do Conjunto de las Fuerzas Armadas y

108 rnilitares a quienes 10s voy conociendo y a su vez, probablemente e11os

er"tendiendome, entonees y& se va disipando esa descOEfiftnZa pero claro, la

confianza no es gener.$lizada porque siemp~e hay alg1in miembro que puede estar
~

eIl clesacuerdo can uno pOl' razones de politica.- iEs cierto que can motivo del

golpe del cinco de ab!-ii usted tenia absoluto poder, qu.:; usfed y Montesinos

ma..l1ejaban el sistemab~ iIlteligencia? DIJO: Quien coordinaba 'el SIN ya he

dlCho, era Montesill()S, e1 tenia el control, yo no tenia un poder absoluto en el

sIstema de inteligencia.- Acusado, de este poder que se dice que tenia Montesinos
....

y usted, se recoge ~n ~a resolucion de extradi'cion de la Corte Suprema de Chilc-

,En este acto intervie.ne la defensa del acusado solicitando se precise cual es
la pregunta. Continuando con el interrogatorio el senor vocal: Le estoy

corroborando a 10 que. esta Run:nando.-Yo '7:'!:;ti~ndo docwr, que esa es una

referenda, no soy abogado penalista, que eso no es sentencia que me incrimina 0

que jO tengo algo en absoluto porque Chile haya investigado pero yo no tenia el

, ;:oder absoluto en e1 SIN y nuevamente, estaba en todas partes fisica y

rnCl118.irnente resoJviendo 108 problemas de] pais.- Acusado, retorno 1a pregunta

, I

I

,
del doctor Prado ya q'..leusted dice que estaba en todas partes, iQuiere decir que

algLm,)S hechos se it; desbordaron a usted? DIJO: Creo que humanamente ya no
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podia.- Can 10 que -(;onc1uyo.-h n_------------------------------

Acto seguido, el senor d.irector de debates declara culminado el

interrogatorio y se continuara con la estacion de las dec1aradones de 10s

agraviados. Seguidamente, la defensa del acusado Alberto Fujimori, solicita

el uso de la palabra y siendo autorizado por la Sala senala 10 siguiente: Senor

si me permite para concluir con 10 que se refiere a 10s actos de defensa en el

interrogatorio, en 1a misma linea que ha estab1ecido 1a Sala respecto a 1a

posibilidad de entreg2...r la prueba instrumental en la audiencia anterior hicimos

aiusion a que ibamos a aportar el lineamiento de plan de gobierno de Cambio

Noventa en or\ginal al cual se ha hecho referenda en varias preguntas, en este

acto ]es hacernos entrega con las copias correspondientes, y adicionalmente

estamo::; entrcgando cuatro videos que tienen regimen de prueba documental,

estos cuatro videos tratan dos temas concretamente, determinados aspectos del

terrorismo y los actos de politica que se tomaron para dar1e solucion ya que es

materia de discusi6J1 en este caso 1a politica antisubversiva y su ejecucion,

tarnbien estamos entreganda las copias correspondientes para las partes. En este

estado, la Sala dispone incorporar esos documentos y con cargo a la revision pOl'

las partes en la estadon oportuna se dara. lectura y luego la visualizacion que'. ,

corresponda. Acto seguido, el senor Director de Debates seiiala 10 siguiente:

'h. hemos culminado ;entonces .la estacion del interrogatorio del acusado, nos~- .

cmTcsponde ahora la ~;daraci6n de los seis agraviados; primero declarara el
. .

senor Tomas Livias Ortega y luego el senor Alfonso Rodas Albitres que se

encuentra.l1 presentes y para las audiencias'sucesivas seguiran Felipe LeoQ Leon,I

Natividad Condorcal1u:ina Chicana, Gustavo Gorriti Elembohen y Samuel Dyer

A~npudia... - -- -- -. --' ' ' -- ----

Seguidamente,la Sala dispone haeer ingresar a la audiencia al agraviado

Tomas Livias Ortega, testigo ofrecido pOl" 1a F:1.scalia: ingresado el agraviado

Tornas Livias Ortega, quien es preguntado 8i profesa alguna religion, a 10 cuaJ

cSTc r:esponde que si, ante 10 cual el senor Director de Debates Ie tomajuramento,

,cxhortandolo a decir 1a verdad en todo 10 que se Ie pregc..l11te y aJ estar bajo

juramenta Ie recuerda que, cuaJquier respuesta [alsa puede ser objeto de; un

proceso penal. Acto seguido se procede a tamar sus generales de ley,

rnanifestando tener pOl' nombre completo, Tomas Livias Ortega, con documento

,J ,.,
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de identidad cero, ocho, ocho, nueve, nueve, tres, cuatro, cuatro, con cuarenta y

ocho ailos de edad, domiciliado en tercer sector, grupo tres, manzana B, lote dos

en Villa el Salvador, de nacionalidad peruana, con estado civil soltero.--u----------

Acto seguido, el senor Director de Debates senala 10 siguiente: Senor

agraviado, 6Antes de los hechos tenia usted alguna relaci6n, conocimiento 0

vinculo con el acusado aqui presente? DIJO: No, nunca.--nn n u_----

A continuacion~ la Sala Ie cede la palabra al senor Fiscal a fin que realice su

interrogatorio al agraviado Livias Ortega: Senor Livias, los temas que van a ser

tratados en base alas preguntas que desarrollaremos tienen relaci6n con el

hc:cho que se produjo el tres de noviembre del ailo noventa y uno en el que usted

fue protagonista quizas sin querer, 6Para que diga,' a que actividad se dedica

actualmente'? DUO: Soy comerciante ambulatorio.- GYcual era su actividad en la

fecha de los hechos? DUO: En 10 mismo.- 6En esa epoca usted vivia en la misma

direccion que ha sel1.alado a. la Presidencia de esta Sala? DIJO: Nunca he vivido

ahl, sino en el tercer sector. grupo tres, manzana B, lote dos en Villa el Salvador.-

Digame senor Livias, (.Como se desarrollaban sus actividades en aquel entonces,

eran Dormales, tj"anquilas? DIJO: A la actividad que hubo fui porque mi

comparwrc, que en paz descanse, Manue~ Rios Perez me entreg6 una tarjeta:-
~

Pe!'don seilor agraviado, me referia a sus actividades pre~Tias al tres de noviembre,

en 8U vida diaria, en' dj hogar. - Doctor, luego del tres de noviem bre estu ve tres
i: . .

:.llOS hospitalizado.- c.lJ'sted tenia en aquel entonces, un proyecto de vida, era

":'a~ado, tenia hijos? DIJO: Era conviviente, tenia, tres hijos.- 6EI' tres de

;lcv:embre, d6nde se encontraba en horas de la noche? DUO: Me encontraba en
, ~

e] jiror~ Huanta numerp ochocientos cuarenta, en una pollada pro agua y desague

a don de me habia invitado rIli compai1ero de trabajo en el comercio ambulatorio

ManL~el Rios Perez, con e:l vendiamos helados Donofrio.- 2.C6rIlo se entero usted

que ese dia y a esa hora se desaHollaba esa acti'lldad? DIJO: Nos invitaron para

c.olaborar Y' arreglar el agua y desague de esa quinta donde vivialJ..- 6Concurri6

us;:e:.l solo? DUO: Con ocho compaileros de trabajo.- 6Tenian la misma actividad?

, D1JO: La misma persona nos mvit6 a los ocho.- 2.Usted lIeg6 acompailado al

Hlisrno lugar con esas personas? DIJO: 81.- GUsted podria describir fiUY
'. ~

brevemente como era el arnbiente de la actividad? DIJO: Habia poca gente y no

ha.bia mucho problema, escaba' tranquilo, llegamos las ocho personas, todas
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era..'110S compaileros de trabajo.- Digame senor, a parte de ustedes ocho,

2,Cuantas personas mas habici:n? DIJO: Eran gentes extraiias, no las conocia.-

(.Cuantas personas eran? DIJO: Como veinte 0 veintidos.- <,-Nosabia a que

actividad se <:iedicaban tampoco? DIJO: No, no las conocia.- <,-Usted pudo pereibir

que temas trataban en ese momenta? DIJO: No recuerdo de que, solo Ie digo

~

I
I

I
I

I

seflOr fiscal, que he llegado a eolaborar a este proeeso, del resto no se nada.-

c'_(~uanto tiempo paso desde que ustedes lIegaron hasta que se produjo el ataque,

puede narrar el hecho? DIJO: Al lugar de los heehos se presentaron euatro 0

cinC'o persor;as que se bajaron de una eamioneta, se cuadraron en la puerta y

I

I

I

bajaron rapidamecte con ropas oscuras de tipo militar y con pasamontal1as.- (,Se

enter6 despues 0 usted mismo vio a estas personas desce:.'}der de la camioneta?

DTJO: Los vi yo misrno,mirando ala .persona, y cuando dijeron todos al suelo me

f~i, y me cayeron encima como tres 0 cuatro muertos y eso me. salvo la vida, ya

cuando paso la desesperaci6n mi conviviente corrio por un pasadizo donde hay

un zigzag, enseguida yo boto a los muertos que tenia encima para reeuperar a mi

conviviente, y despues de aeribillar a mi eonviviente, Santiago Martin Rivas ya

venia con e1 rostro descubierto, ahi 10 lIego a conocer, y al ehocar frente a frente

en 1a curva con la cacha de la metralleta hablando lisuras me revienta aca en la'
~

frenle y yo cubro con ini mana mi cabeza y al caer al s'J.elo eJ me tom a por la

, espalda y me acaba corl1..],;~anifaga de veintisiete balas que me afecta la columna~- '
vCTtebral, cerebra, 1a cadera izquierda y el antebrazo.- <,-Usted conoeia al seflOr

, iv'lanin Rivas desde: antes de 10s sueesos? DIJO: A raiz de eso,cuando estaba sin

pasamontanas,- Entonces seiior Livias, esa .r..oche usted fija en su memoria los'
I '

rasgos que tenia est<:. p~rsonaje y despues ya 10 relaciono cuando aparecio en 10s

rr~cdios de comunicaci6n, ~Es asi 0 usted 10 conoda de cuIH::S? DIJO: No, ese dia

U:::gue a conocerlo y despues estuve tres anos hospitalizado, y ya luego en 1a I

t
I

k

";;ltrevIst.s, que hago CGn Alarno Perez Luna el ano dos mil cuatro, luego el dos mil

,:,~ir~cosaco al'aire junto con las fotos que me ensenarl 10s periodistas y ahi llegue

ClcOD9cer su rostro y empece a denunciarlo nuevamente todo el a..i10pues antes

~TllSdenuncias no eran escuchadas ya que el ex Presidente era dueno del Peru,

I
rni palabra era pasada por eneima, entonees, el veintieuatro de agosto del dos mil

'" :

siete me citana la Base Naval y ahi vuelvo a senalar a la mism~ persona que me

[lizo dailo que scntada en un rinc6n.- c.Fue esta persona la unica que se
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descubri6 el rostro? ,DIJO: SL porque yo ya me encontraba solo, el resto salieron

y 10s muertos estaban tirados.- 2,C6mo result6 su conviviente de este ataque?

DIJO: Recibi6 cinco 0 seis balazos en la cabeza y la espalda, pidiendo auxilio a los

vecinos, ell~ muri6.- Usted que pudo ver cuando descendieron de los vehiculos

los atacantes, digame 2,En que parte del patio estaba usted ubicado? DIJO: En el

patio donde fue el suceso, en una curvita chiquita, hay varias curvitas chiquitas,

ya luego levantando los cuerpos muertos de encima me lev ante para buscar'a mi

canviviente y ya despues de acribillar a ini conviviente esta persona sale con el

rostra al ai~e, era Santiago Martin Rivas.- 2,El unico? DIJO: £1 unico, despues fui

'La.nto tiempo haciendo la denuncia pero mis palabras no eran escuchadas y esta

persona que me ha hecho dailo haee pocos dias 10 he encontrado en la Base

Naval el veintitres 0 veinticuatro de, agosto, cuando yo senale y Ie dije tu eres el

hombre que me hizo da..i:Joy el pidi6 una confrontaci6n, es un sujeto mentiroso y

Ilnevamente Ie digo voy a pedir confrontaci6n y si no creen voy a pedir una

reconstrucci6n civil en el lugar de los hechos.- 2,Cuanto tiempo permaneci6

hospitalizado como consecuencia de las lesiones sufridas? DUO: Dos ai'ios y

nueve rneses.- 2.Cual fue el diagn6stico que Ie dieron los medicos? DIJO: Fue muy

a11:oa nivel de la coluhma de seis cuatro, esta afectada la I:'1edula espinal, en la. ~

eadera izquierda, cl cerebra, el ojo, el antebrazo, totalmente paralitico, tengo una

bala. en la columna vtft~pral que no la pueden sacar los medicos, porque si me,- .

cartan la columna me quedo pa:ralitico, me ba dicho que ~TIejorviva con la bala

dentro y asi te puedes independizar, no me pueden $acar La bala y hasta ahora

esroy con ella dentro rnio- SeflOr Livias, aparte de no poder desplazarse por si 8016
, ~

sino con la ayuda de la silla de ruedas, 2,Usted tiene otro tipo de dolores que Ie

~~8.'c.1senmolestias? DUO: Tengo dolores permanentes en el cerebro, la columna, la

csdcra, sin silla no pucdo sentarme, he perdido la fuerza de; 1a columna vertebral,

el liquido raquideo se ha derramado por la bala ~;',le ha ingresado y salido, la ha

desbecho, soy paraplt~jico de la mana izquierda y el brazo S2.ll0 me ayuda para

}ava:rme. para afeitanne, para manejar 1a silla.- c'.C\.lanto tiempo estuvo

. hospitali.zado? DIJO: En el hospital Dos de Iv1ayo estuve nueve meses sin

rratamiel~ro, no me hacian caso por falta de dinero, pedi ajluda y fueron unos
~

seno::-es para; ayudarme, hicieron una transferericia a rehabili~aci6n del hospital

Vigil del Callao, estuve tambien un mo intern ado no tenia plata para

46

A.eta N" off - Pre,ve:11ivos Livias Ortegc / ROdas./,.Ibitres

,j. '-



, escuadr6nde la muerte, el es el que ordenaba a todos del Grupo Colina y el jefe

~, ~ le;iJitimo fue Julio Salazar !'vlonI'oe, el J'efe del SIN u Nicolas Hertnoza Rios quien.;>-. a J ~

, ~ t ~ ~
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\ , ~~l

.

Jcfc del Com.ando Con junto, el era el dueii.o de las armas, por medio de el tenian
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rehabilitarme, porque se tierie que aportar mil quinientos 0 dos mil nuevos soles

para la medicina, es carisimo;y no tenia, estuve botado como cuatro meses y pedi

I

I

I
I

I

I

I

apoyo a la Cruz Roja Internacional que me apoyo mientras estuve internado.-

GUsted recibio alglin tipo de apoyo 0 ayuda economic a por parte del gobierno en

ese entonces? 0IJO: En ese momento no recibi nada del senor ex Presidente,

todas las palabras eran falsas, los periodistas me grababan pero no 10 pasaba..1'1

por miedo, porque todo era un problema dificil.- <,-Usted ha side posteriormente

sometido a alguna investigacion, ha recibido citaciones judiciales? 0IJO: S1.- (De

quI'; nivel, policial 0 de juzgados? 0IJO: Carlos Pichilingue me estaba acusando de

que yo era de: Sendero Lurninoso, despues de hacerme dano me estuvo

denunciando.- Vamos a retrocedeI' un poco antes de los hechos senor agraviado,

.::.Usted co'nsiderados comoman tenia relaciones estabancon grupos que

subversivos, es decir con gente de Sendero Luminoso 0 del MRTA, tenia amigos?

DlJO: Jamas, soy un hombre humilde yo no conozco a ninguno de ese tipo, soy

hombre trabajador y de rni familia, nunca he cometido ningtln tipo de problemas,

ili ,:;on Sendero ni con los emerretistas, ni conozco a nadie ni l'J:leconocen a mi.-

Agraviado. antes de es1:OS hechos, <,-Tampoco tuvo procesos judiciales de otia

nmuraleza? 0IJO: Ja.,tirlas, niego de manera.rotunda, nunca he estado can nadie/-
~

Sefior Livias, usted ya ha dicho que 10s que concurriero~ fueron sus amigos, sus

cole gas que desarr'cllaban 1a misma actividad laboral' y entre ellos

induclablemente usted A; canoda que form:::ran parte 0 estarian'vinculados a

actividades subversivas, (Es asi? 0IJO: No se senor fiscal, yo soy amigo pero no

conozco a nadie, cuale::~ seran sus problem\'ls, yo conozco solamente a la persona
, ~

'1'.1<:'ha fcJlecido con sp. hijo de ocho anos, el senor Manuel Rios Perez y el nino

.;a\'ier Rios Rojas, yo 'po conocia al resto, s6lo de vista y si conozco alas otras

p'~rsonas en la calle y nos saludabamos de 'hola' como, cualquier trabajador,

como cn cua1quier empleo.- Agraviado, usted nos ha dicha que reconoci6 ~I
pcJstcriorrnente al seilor Martin Rivas.- Asi es doctor.- <,-Usted tome conocimiento

Cr...1C~ste senor formaba parte de un grupo de militares? DIJO: Claro, el es jefe dcl .
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i:>. r. e;chilingue, me ha denunciado en 1a avenida Espana ante 1a DININCRI, dicier.do,.:~ .

\ \ I Q:: Q; . 1
.

d ald
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. - -
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-

\ 't "Ii( ~ -=;1..::::soy un mentIroso y ca umnla or, s ra otra vez mre a i3 prensa ha ado.\ II\) ...

\ i~~8 ~; escrita.- AgraviadG, usted ha dicho hace un momenta que la.s investigaciones
: 1';t,'1:.:J

'i~~~ ~-.:.c.se profundizaron porque habla una injerencia del gabierno.- Senor Fiscal, (.Me

i~J'~. ~ \.,.,
:... '\~
'I., 1110..
",,~ /::...: ~ /.? \.. .." '-. :>: :! '.
: U1 \.

(\

('

ca.rr~biado su vida a consec1..:lencia de estas graves lesiones que sufrio? DIJO:

Dificil, el sufrimiento ha sidq eternamente, todo me falta.ba y por 10. falta de

economia no podia rehabilitarme y tratarme, era una persona sin familia y aparte

I

I

~

me han o.cosado dos afios cinco meses 10. Policia Nacional, 10. DINCOTE

interrogandome, preguntandome, humillandome acusSuidome que era reo,

terrorista, mi cuerpo se paralizo con veintisiete rafagas de bala, no podia ho.blar

bien y por no poder hablar me decian "reo porque no hablas, porque tu sabes",

poco a poco he ido rehabilitandome en el Callao, fui recuperando 10. voz y

comence con mas ganas a sahr al aire porque yo. estaba decidido a que me maten

para no sufrir, as] fue que por mi fuerza de voluntad estando solo, sali y gracias a

Dws estoy vivo.- GUsted cree que a este grupo alque ha hecho referencia,

8ctuaba por S1solo u obedecia a alguna estrategia 0 politica?- En este estado, el

abogado del acusado solicita eluso de la palabra y con la a.utorizacion de la

Sala, refiere: SeflOr Director de Debates, el testimonio debe versar sabre hechos

y no sobre opiniones 0 conjeturas. Seguidamente, el senor director de la Sala

Ie pide al senor Fiscal que reformule su pregunta, haciendolo este de la

siguiente manera: E8t2 bien senor, reformulmTIos 10.pregunta entonces; senor

agraviado, usted ha D'Jcncionado a los gene~ales Hermoza y Salazar Monroe.- Asj
~

es senor Fiscal, cl es jefe mayor, es el gordo del comando.- GSE refiere lIsted del

comando militar Colirra.?,1DIJO: Si, de Colina.- Digame senor Li,-:ias, y el acusado

<{qui presente que esta ~i~ndo juzgado precisamente par sus posibles ordenes 0

t.r::l..sados de estrategia para 18. implementacion de este cornando de eliminacion,

.~Usted que opinion tiene al respecto? En este estado, elabogado del acusado

se opone a la pregun~a anterior formulada' por la propia estructura de esta.

Al respecto el senor. Fiscal continua con su interrogato:rio de la siguiente

manel'a: Entonccs agraviado, GUsted considera que hasta alli llega 10.linea para

r~lencionar a los integrantes del grupo Colina? DIJO: S1.- GNadie mas? DIJO:

~;3ntiago Martin Rivas. bay varios filtrados aunque casi no conozco mucho y 10.

per:s~ma que me csla denullciando a mi como terrorista de Sendero, Cm-Ios
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pucde dejar hablar una partecita sobre el ex Presidente?- Si senor Livias.

Seguidamenteel senor Direptor de Debates exhorta al senor agraviado 10

sfguiente: Senor, declare 10 que sea pertinente sobre hechos, 10 que Ie conste a

usted, nada de deduccionesCjue eso Ie corresponde al Tribunal. A continuacion,

se Ie concede la palabra al agraviado para que siga declarando como sigue:

I'vli pregunta seria en pocas palabras, el senor Alberto Fujimori ha gobernado

durante diez 8.110Sy dice que no sabe, no conoce nada, ni a nadie pero el Jefe

Supremo del Gobiemo hene que saber para poder ordenar y para que hayan este

tipo de atentados. En este acto el abogado del acusado solicita el uso de la

palabra y con la autorizacion de la Sala refiere: Senor Director de Debates, las

prcguntas deb~n versar sobre 10 que es el objeto del testimonio y sobre hechos

que entiendo, por la pertinencia que en su momento postulo e1 Ministerio Publico,

que crall dos hechos concretos y el senor evidentemente como victim a de un

atentado sC11ala el dano personal que ha sufrido. Al respecto el senor fiscal

seiiala 10 siguiente: Senor Presidente, en todo caso es la opinion personal que

esta expresando el tegtigo y tiene relacion can 10s hechos. El senor Director de

De"bates sei.l.ala: Es qt1e un testigo da informes sabre hechosque Ie constan, no

d;;b:; dar opiniones 0 ~xpandirse sabre su linea de posicion, eso no es propio de,

l.ln testigo victirna, soiamente par eso es que corto esa'linea de inrervenciones,

solo per e:sa perspecl:i~~. Prosiguiendo el interrogatorio en' 10s siguientes

terminos: En efjecaso~~nor Presidente, ya terrnine con el interrogatorio del

testigo.- Pero senor Fiscal, me puede preguntar' sabre todas sus amenazas, hay.

muchas cosas que contar, por favor no me corten. A continuacion, el senor

director de debates s~nala 10 siguiente: Una precision serlor agraviado, austed

le estan haciendo pregltntas sobr~ 10 que Ie consta, sabre 10 que Ie ha pasado y

s(jbre 8U experiencia vital sobre 10 ocurrido, y en esa linea 10 ha interrogado el

Se!10r Fiscal, y tarnbien 10 \'an a interrogar lcs. abogados de la Parte Civil, el

abogado del acusado y eventualrnente nosotros, los mierflbros del Tribunal, esa

'.<::4.a ser su linea de illtervencion, no piense usted que 10 queremos coactar, ni

,llmiLar, Di negar una Ixibuna legitirna para que usted exprese y diga su verdad,

que quiero ac1arar eso para que no se 1leve usted una impresi6n incorrecta. -------
" ,

Siguiendo con la secuela de interrogatoric, cl senor Director de DebatesIe

cerl.e el uso de la palabra a la abogada de 1a Parte Civil, doctora:, Gloria Cano
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[""" ! ~ § poJi.::ias mismos nos arnenazaban.- Agraviado, usted ha senalado haber sido
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, :~'~ denunciadopOl' el sefior Pichillingue Guevara, GEsta denuncia ha sido antigua 0I , "
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a efecto que interrogue at agraviado: Senor Tomas Livias usted ha narrado

como han sido 10s hechos del tres de noviembre, cuando ingresaron esas

personas al solar en 8a1':,'io1:; Altos, digame c.Preguntaron pOl' alguna persona 0

simplemente dispararol1 o. todos? DIJO: No preguntaron pOl' nadie, solo gritaron

que todos nos tiraSer:1US 211suelo boca abajo, que no iba a pasar nada y luego

tcdas las rmagas dc fuego nos empiezan a quemar las espaldas,- Digame

agraviado, c.Desde (;sa epoca hasta ahora usted ha recibido algun tipo de

a~'D.enazas despues de 10s hechos? DIJO~ Todo este tiempo he side amenazado

para que no hablara y que no hieiera ese tipo de denuncias, dijeron que habian

sido enviados pOl' el presideme Fujimori, fueron 10s senores Luis Dongo y AbantO,

que me ofrecieron su apoyo cuando estaba hospitalizado en el Callao.- c.A donde

10 fueron a visitar? DIJO: Me parece que venian del cuartel de la Fuerza Aerea del

Peru.- GY que 1e dijeron'? DIJO: Que no hablara contra el senor Presidente

FujimorL que el me ib"t a apoyar en mis tratamientos y en 10 que necesitara, me

ofrecieron dos mil soles y 11ria silla de ruedas viejita que me compraron del senor

Edu8Ido Ramirez <:;[1el jir6n Vigil cuadra cuatro en donde pOl' eiento cincuenta

soles mecompraron una sillita.- c.YIe dieron una ayuda economica? DIJO: Nunca

;Tle lleg6 esa ayuda, I),lCendulzaron y yo ya. estaba contento de que con esa plat~
me iba a ayudar pert) jamas me dieron nada de dinerO.- i)\parte de esta visita

---lsica ha reeibid affi$:~'lazas directas? DIJO: Si, permanent.emente.- c.Estas

:c:snenazas fueron der..urlciadas a 1a Policia? DIJO: Si, 108 he denunciado.- c.Ha

rJabido alguna investigaciony han encontrado a las personas que 10 ame:pizaron a

Listed? DIJO: Sf. - c.A quienes se ha podiClo identificar de las personas que Ip

amenE.zaban? DUO: Las amenazas han sido permanente de Santiago'" Martin
i

Rivas, Carlos Pichibngue y mas personas de ese grupo que no se sus nombres y

vieron cuando hubo un suceso en el Jiron Huanta ochocientos cuarenta en donde

dijeror.. que todo 10 que van <3comentar van a morir con todas sus familias y asi

tocio el tiernpo, en 10s hospitales tambien hemos sufrido, nos han tratado mal y

hurnillado, nos han dicho que somos reos terroristas y que ibamos a morir, los

(;;s reciente? DIJO: Es antigua.- eHa sido llsted procesado par esta demincia?

01,JO: Creo que pOl' la a.rnni~tia fUe archivada y vino a inte.,rogarme a 1a avenida

50
Acto N° O~- Preventivos Livias OrJega I Rod,as Albirres

"\'"

,
"".

'-

~~
-_.-



suplicaria en ese sentido me responda, GA que actividad de comercio ambu1atorio
I '

'. i~ ~ se dedicaba, en concreto, que comercializaba antes del tres de noviembre? DIJO:
" . 0:: a
"\:" .~ ivE trabajo ha sido de todo tipo de construccion, de panaderia, restaurante.-~O '"

ftl).! (~ Senor Livias, la pregl1nta e~ concreta, usted ha senalado que se dedicaba al~'" .
. !.!"\: b 1

.
A

.
d 1

.
b

.
b 1 b

.
i. ~ ~ .2omerclO am u atono.- ,81 es octor, e tlempo que yo tra aJa a no la 1a un

--,y~(,.,:~ trabajo seguro hacia wdo tipo de trabajo.- Digamos senor. Livias, GVendia

(~ f;;lifcrentes cosas'? DIJO: Asl es, para sobrevivir primero fui he1adero, trabaJe en

::;:: ~ p. laderiCi~3, restaurantes hasta' emoliemero. lustrabotas hasta gelatina he
0 .'. '-

4 ~'-"
""

\', ".

0

('

\
\

~

Espana un senor que no se su nombre y hace pocos meses vino de frente a

interrogarme.- GO sea recientemente usted ha side interrogado en la avenida

Espana pOl' estos hecbos, huevamente? DIJO: Si, poria denuncia de Carlos

Pichilingue.- GAparte de la afectaci6n fisica ha babido problemas en su familia

que usted no haya podido resolver, precisamente pOl' estas circunstancias? DIJO:

Los problemas de mi familia no los puedo resolver hasta ahora, parte de mi

familia muri6, mis hijos han sufrido y han estado repartidos pOl' mi familia

porque en esa epoca estaban criaturas ya que yo estaba hospitalizado tres anos

hasta recuperarme, andar y salir a afrontar la vida nuevamente para vender

caramelos y de alguna manera sobrevivir aunque sea vendiendo ropas usadas, mi

vIda era un calvario.- (.Usted ha recibido algun tipo de compensaci6n pOl' parte

del Estado? DIJO: Cuando gobernaba el ex Presidente Fujimori nunca recibi un

apoyo.- GY de parte del Estado ultimamente pOl' mandato de alguna Corte? DIJO:

La Corte 1nteramericana de Derechos Humanos de tanto que rec1amabamos nos

han dado un apoyo pero no de algUn otro Presidente.- Eso es todo senor, gracias.

Con 10 que conc1uyo.- --n nnnnn_n_h_UUh__u___nnu_n_nnu u_-_n_----

A continuacion, el senor Director de Debates senala 10 siguiente: Pido

disculpas a la Sala, Pqr la bora queremos a~abar con las declaraciones para que..
(;1 serJOr agraviado cu1mine y despues vamos al receso: En este estado, se Ie

concede la palabra at:ll'bogado de la Parte Civil, David Velazco Rondon para
" .

que interrogue al agra\;iado de la siguiente manera: Senor Tomas. Livias,

nosotros comprendemos 1a delieada situaci6n de salud en la que se encuentra y

s~; interes tamhien de facilitarnos la valiosa informacion que tiene para el
"

esclareeimiento de estqs hechos que son materia de investigaci6n, pero yo Ie voy

l18cer preguntas eoncr~las para que usted pueda haeer las presiones del easo, le
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vendido.- Senor Livias, usted ha senalado que tenia conviviente, GNo es asi?

DIJO: Si.- GTeniahijos? DIJO: Tenia tres.- GQue edades tenian en ese entonces, el

tres de noviembre, eran menores de edad? DIJO: La mayarcita tenia nueve anos

de edad, la ~tra cuatro y el otro de dos aiiitos.- GRecuerda luego de los hechos

con quienes se quedaron? DIJO: Con mi familia en la sierra.- GEllos residian en

Lima y tuvieron que viajar a la sierra? DIJO: Si.- GQue edad tenia usted en el

momenta de los hechos? DIJO: Treinta y dos anos.- Agraviado, usted ha senalado

que concurri6 a esta reunion social por Hamarlo asi en el inmueble en que

sucedieron los hechos, el tres de noviembre con ocho personas, compaiieros de

',Tabajo, GUst~d puecle precisarnos quienes eran esas personas, las puede

mencionar: DIJO' Si, fueron Manuel Rios Perez, Octavia Huamanyauri, Marcela

Churnbipuma Ag1.1irre, e1 senor Lucho Huanapo, yo, y un senor Sifuentes y otro

serlor que no recuerdo su nombre.- Agraviado, como usted ha. mencionado eran

companeros de trabajo, iDebo entender que todos se dedi caban al comercio

arnbulatorio? DI.JO: 1<::ra11recic1istas, chocolateros, heladeros esa gente no tenia

trabajo seguro.- GY le llamaba compaiieros de trabajo porque vendian en un

~111smo sector tal vez? DIJO: Si, les pase la voz que habia que ayudar alas

perso!las que necesita~a.'l arreglar su agua y desaglie, pues la gente vivia en esas. ,

casas, era una quinta habia un zigzag y la gente pasaba e!lcimadel agua, con las

maderas puestas no ma$~ pisabas mal y se iba tu pie para adentro.- GEntre las
,- ,

vein ticinco 0 veintisiete personas que usted senal6 que estaban asistiendo a esa

reuni6n social debo emender que habia hombres y mujeres; DIJO:' Pocas

mUJcres habian rnas hom.bres.- GTambien habian ninos? DIJO: Ninos, habia
, , ~

'..mo,- GLo conocia usted'? DIJO: Si, Javier Rios Rojas, era '..1il nino de ocho aiios

hi.~o de f\/icilluel mos Perez.- GUsted 10 conocia al nino desde antes? DIJO: Si,

desde que tenia descle los dos aiios 10 conoda.- GUsted vio que pas6 con ellos en

(;1 momenta de los hechos, porque usted senalc~ ':>,uelos atacantes ordenaron que

Sc tireD al piso? DIJO: Vuelvo a decir, nos ordenaron tirarnos al piso boca abajo y

ahi Gorll.ienzan a matar a todos hacia arriba, hacia abajo, hacia arriba tambien

,porque en cl segundo piso tambien vivia gente.- GUsted lleg6 aver cuando

l'llataron a Manuel Rios Perez? DIJO: Si, cuando los ataca..."1.tes' dijeron todos al
.. ~

8Ue10 el dijopor que jefe, por que nos vamos a echarnos a1, suelo y sac6 sus

dccumentos y las primeras balas Ie caen a d en 1a cabeza y en elcuerpo y luego

".

',\,
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sale ]a criatura y dice "mi papa" " mi papa" y 10 acaban a balazos tambien al nino

luego de matar a estas dos personas nos mandan a matar a nosotros en el suelo.-
GUsted vio cuando dispararon a sus otros compaiieros que asistieron a esa

reunion social? DIJO: A todos ]os que estabamos recibieron balas.- GA Manuel

Rios Perez ie dispararon de frente 0 por la espalda? DIJO: De frente.- GAl nino?

DIJO: De frente.- GUsted se ha enterado despues cuantas balas utilizaron para

esos hechos? Dijo: No 10 se, no tengo idea.- GUsted conoce a Nelly Maria Rubina

Arquifligo? DIJO: Segltn algo escucho era una joven de quince aiios que vendia

ropas usadas por jiron el Lampa, por Colmena.- GPero usted no la conocio de

antes? DIJO: No, no la conoci .- GUsted supo porque se em:ero de manera directa

0 porque algliien Ie informo que el ahara acusado, -Alberto Fujimori, visito el

inmueble donde ocurrieron esos hechos, despues de los hechos, los visito? DIJO:

El senor Fujimori, jamas vino y ili 10 conoda, recien 10 estOy viendo al senor vivo,

presentc y solo 10 conod por primera vez, en 1a avenida Aviacion comprando

repuestos antes de que sea Presidente.- Entonces usted senor Livias no 10 vio,

pera, GUsted se entero pOl' otras personas que el fue? DIJO: Yo digo mi palabra, e1

es Jefe Supremo del Estado, el tiene que saber de este caso, el es que ha

gobernado a treinta ,~miJlones de peruanos, el niega, desmiente todas esas
acusaciones.- En este acto el senor Director de Deba.tes, indica al agraviado

que no haga Ese tip(.)-1e comentario ya que no Ie corresponde.- Con 10 que

('onc1u yo. ------ --n- ----- -!-:-- -- -- --- ---- -- -- ------ _--n -- ------ -- -~---- ----

Seguidamente, se invita a 1a defensa del acusado a que interrogue al agraviado,

manifestando esta parte que no va a formular preguntas n n--------.-

Prosiguiendo con el -interrogatorio interviene el abogado de la del'ensa a
i

efecto de interrogar al agraviado, manifestando: Dos preguntas fiUY

puntuales senor Livias, 1amcntando profundamente todo 10 que ha pasado,

I

~

I

~

digame, (.Es la primera \fez que ha declarado como agraviado, como vktima de

estc caso 0 en otras oportunidades tam bien hadeclarado? DIJO: Es 1a segunda

--;cz.- cl\1e imagino que se refiere al juicio que se sigue contra de Martin Rivas y

ellos'? DIJO: Si, cuando me han citado a 1a base naval, he ido a confrontarme can

~lIartin Rivas.- Agraviado, usted ha referido hace un momento,y eso motiva mi

intencion a participar ya que no pensaba hacerlo, dijo textualmente que'Luis . 1

Dongo y una persona de apellido Abanto 10 fueron a visitar cuando habia sido

.~
".-

"'--
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herido y Ie dijeron "1).0hable contra el Presideflte Fujimori, el te va a apoyar" esto

que usted ha dicho en este caso GTambien 10 ha dicho en el otro caso? DIJO; 8i,

tambien esta escrito ahi.- Entonces agraviado, siempre que ha decIarado a

rcferido 10 que acaba de indicar a esta 8ala.- ya en su momento senor Livias, se

verificara si es correcto a no.- Una ultima pregunta senor Livias, usted ha referido

entre varias cosas, que el General Hermoza, Presidente del Comando Conjunto

era el dueno de las armas, digame GComo sabe usted sabe que era dueno de las

armas? DIJO: Porque yo tambien he sido inilitar.- GEntonces usted deduce que el

como Com~dante General del Ejercito era el dueno de las armas? DIJO: Tanto

tiempo uno tiene que aprender de politica, tiene que decir la verdad, para eso esta

el periodico, para eso esta 1a prensa hablada, entonces como Ie conozco a usted,

par television Ie conozco a usted- GLo que usted retiere que ha decIarado es 10 que

usted ha vista en los peri6dicos? DIJO: Claro.- Con 10 que conduy6.n n_n--n-

En este acto elsenorDirector de Debates pregunta al agraviado, GAcuantas

personas vio que salieron de esos carros y los atacaron a ustedes? DIJO: Entre

C'<latro a cinco personas todos encapuchados y vestidos de oscuros.- GPor que

dice usted que eran de corte militar, que distintivos llevaban? DIJO: Todo

actuaron rapido, usar~n ropa militar, oscura, bajaron corriendo de la camioneta y.
vinieron contra nosotr08 y falto tiempo para mirar y con el miedo y 1a

desespcraci6n ya no t~ cltjan distinguir el color.- Agraviado, usted ha mencionado1- .

a ur: tal Luis Dongo y m; tal Abanto GQuienes son, de donde han salido que son,

de don<.le aparecen? D1.JO: Yo Ine pregunto hasta ahori:a solo vinierbn y me

dijeron vengo de parte del senor Fujimori me dijeron yo estaba en el Centro de. ~

Rehabilitaci6n del Callao en la cuadra cinco de vigil y me d~jeron que se llamaban

pongo .y Abanto y ya no los volvi aver mas.- GUsted dice que ha recibido

amenazas verbales, como asi? D1JO: Me dijeron que si sigo hablando contra el

Presidente van a desaparecer a mi familia que no hablara y que no denunciara.-

Agraviado, y ya Iuego usted me dice que ha sido investigado por DINCOTE

forJTI~uI2~ndolecargos por terrorismo.- Asi es senor Presidente.- Finalmente

,agrCtviado, el tern a de 1a indemnizaci6n GUsted reconoce haber recibido una

mdemnizaci6n, cuando 1a ha recibido y si puede saberse cuanto 'de dinero Ie dio?
~

DUO: La Corte Interamericana de Costa Rica, ha sido un ~omento dificil que

mas necesitabamos nos oyeron el reclamo a Dios nos dieron ciento cincuenta mil

,'.'., 54
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d6lares a cada persona.- GUsted recibi6 ciento cincuenta mil d6lares por parte del

Estado Peruano? DljO: Si, fue;ciento cincuenta mil d6lares por manos del Estado
del ex Presidente Alejandro Toledo.- uun U__U_--

Seguidamentecontinua con el interrogatorio al agraviado el senor vocal

supremo Victor Prado Saldarriaga, refiriendo: Agraviado, usted ha mencionado

a estas personas que 10 abnrdaron en el Callao, en e1 Centro de Rehabilitaci6n de

VigiL 2.Cuando ocurri6 esw? DlJO: Fue en el alio dos mil tres.- GA partir de esa

I

'I

oportunidad ha sido ubicarJo por otra persona con similar intenci6n? DIJO: No,

j mnas. -Can 10 que concluy6. _--n_u--_u--n u u--n--_-

Prosigue ei interrogatorio el senor vocal Hugo Principe Trujillo examina al

agraviado maJlifestando: Senor Livias, 10 que ha dicho en esta audiencia, 2.Lo ha

dec1arado ante el Juez que cor:oce esta causa, ante el Juez quelleva esta causa?

DlJO: Si.- Con 10 que conc1uy6.--~-u hh u u_-------

En este .acto el senor Director d.e Debates suspende la audiencia hasta las tres de

la t':U'de doncle se continuara con las declaraciones del sei10r AlforisO Rodas

!\lbi tres. - ---- - - .--n.n --- h__h -- -- - --- -- --

ReanudfUldose la sesion, el senor Director de Debates' dispone el ingreso del

agraviado Alfonso R~das Albitres,' a quie~ se procedi6 a lamar e juramento d~
ley a fin de que con teste con 1a verdad alas preguntas que se Ie van a formular,

manifestando e1 mismQ ?-que asi 10 hara. Seguidamente, preguntando por sus
g.::nerales de ley, manifest6 llamarse como queda escrito, identificado con

d'x~urnento nacional de identidad cero sesenta y uno ochenta y cualro d.os cinco

ci~co, de sesenta y uno alios de edad, acmalmente se dedica a trabajar 8"4

vehiculo, y con domi~i]io actual en Jir6n Nazca doseiemos veintiuno ~ Jesus
[\I!:aria Asimismo, p!'eguntado que fue sobre si conoeia conanterioridad a los

hcchos en que fue agnwiado, a1 acusado aqui presente Alberto Fujimori Fujimori,

manifest6 que no, que solo 10 vio por televisi6n, por los medias de comunicaci6n,

no teniendo.tampoco vinculo alg'..lno con el mismo u--u-----

Seguidamentese concede el uso de la palabra al senor Fiscal a fin de que

interrogue al mismo, haciendolo esta parte de 1a siguiente manera: Senor

Rodas Albitrez, GQue actividad desarrollaba usted en el mes de noviembre de mil

novecientos noventa y uno? DIJO: Par esos tiempos trabajaba yo l-eparando

lamparas Petromax que sirve para alumbrarse, para ir de camping, para ir a 1a
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paya, a cualquier sitio, vendi a 10s repuestos, ese era mi trabajo.- c.Donde se

ubicaba su domicilio en ese eptonces? DIJO: En ese entonces mi domicilio era en

Pasaje Muna uno 8(':i8uno departamento D - Barrios Altos.- GAlli can que

per,:;.onas vivia usted? DIJO: Yo vivia con mi familia que se componia de mi

espes8 y mis seis hijos.- GCerno se entera 0 toma conoeimiento que en el Jiron

Huanta oeho cuarenta de Ba:-rios se iba a desarrollar una actividad social? DIJO:

Esa aetivldad yo llego a ser invitado a traves de un amigo que trabajaba por el

mercado Santa Catalina que ahora ya no existe, es el mercado Central, y que se

lh.:unaba .Julian, se dedicabaa arreglar cocinas, vender repuestos de los aparatos

que yo reparaba y aparte era soldador; a traves de el soy invitado a esa actividad

pere sin tarjeta, asi de palabra no mas.- GCon que personas concurrio a ese local?

DIJO: Solo, por que rue un dia domingo si mal no recuerdo que yo de mi casa

estoy yendo a1 Mercado Central y pase por el Jiron Huant~ cuadra ocho por

clande se llevaba 1a pollada y e1 muchacho estaba en 1a puerta, con otras senores

mas que entraban, no los eonocia a eHos, pero el S1 estaba alIi, me paso la

invitacion, me dijo que pasara a consumir y asi fue.- GYa que hora fue el ingreso

2.1 ~ocaJ? DIJO: El ingreso fue alas eineo, cinco y media de la tarde.- GY a que

l-lo~'a se produjo la llrgada de los atacantes en este case;',) DIJO: Los atacante;>

lkgaron al promedi;, las diez de la noehe, a esa' hora e11os irrumpieron

violc,ntamente con palaJ)fas soeees, mentandonos 10. madre, insu1tandonos de

terroristas y que nos tir~inos al sue1o, al piso: alli 10gro ver que dos eran los que

comandabanese grupo de asesinos y del cual es bien claro reconoeer a ese senor

\'lartin Rivas por SlJ fisico, por sus caracteristicas.- c.Estos atacantes que

irTLunpieron en est\:' 1qcal estaban con las cai"as vendadas, cubiertos 10s rostros?

DUO: Los que estal.Jan comandando si, estaban con pasarriontailas y polo de

~:<:<rnuDaje,y 10s que estaban en la parte de la entrada del inmueb1e estaban con

!-opa, uniforme oscuro de militar, tenian 108 bc:u;guies de militares, 1a tal1a un

dspecto mil-itar, eso ye 10 recuerdo muy bien.- GY listed como puede asegurarnos

que. uno de 10s que comandaba, y usted ha mencionado el nombre de Martin

Rivas, era e1, se quit6 el pasamolltailas en algUn momento? DIJO: No, yo 10 logro

ide.::tificar, pues, por la foto que ya salen posteriormente, porque es una persona
',. ~

de a.speeto blanco, blanquifloso, el otro es mas alto, mas flaco, entonees, tratando

pOGt'~liormente ya, los medios sacan 1a pub1icidad, bueno, como eta el, ya uno ve
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en la television, y bueno pues, recuerda esa imagen, a eso yo 10 asocio, estoy

seguro que el fue.- GUsted sqlo conoda a una de las personas que estaba en la

reunion? D1JO: Si. - (:,Es 1[i.persona que 10 invito? DUO: Si.- c.No tenia amistad ni

re1aciones con ia~ dernc;s que se hallaban en el local? DIJO: No.- c.Y sobre que

temas conversabc?t.:'l, us',:ed dijo que a que hora entro? DIJO: Como alas cinco de

la Larde.- c.A que hora ::;eprodujo el ataque? D1JO: Como alas diez de la noche.-

::\,:'aeran mas de cinco horas? D1JO: S1.- c.Que temas abordctban en esa reunion?

01,JO: Los temas eran de trabajo, temas frivolos, chistes, cosas asi que se dan, en

la fiesta, esos eran lo~, temas, no habian otras cosas mas, yo no he percibido otra

cosa mas.- Agraviado, ret.rocedamos al momenta en que ingresan los atacantes

GCuantas p<:>rsonas eran Y como es que procedieron eUos? DIJO: En la reunion ya

habia mas 0 Inenos un aproximado de doce a quince personas, pero mas antes

habian mas, mas gente habia, ya se habian retirado.- c.Usted ,vio que habia mas

gente 0 Ie dijeron? DUO: Si, porque yo estaba en 1a fiesta, entonces tenia que

percibir que habia mas ag1omeracion de gente, es notorio que uno observa eso, es

nOlorio, eso 10 pucdo afirmar.'- GA parte del ambiente ese que es el local del

inmueble, tambien habia otra habitacion que habia sido incorporado? DIJO: Si,
, .

h2bia una habitacioq donde vendian 1a c~rveza y habian dos chic as vendiendp
~

alIi, con ellas comenzo este asesinato, porque dieron 1a orden para que vayan con

ellas y yo escuche el ti.npteo pOI' que estaba a mi espalda, ento1)ces, ya yo en ese
. ~:.. . .

JTIOnlen.to plenso, esw'va a contInuar, en ese momenta nos COnmlna11 a que nos

tir'cmos a1 piso, boca abajo, entonccs, ya yo presentia de que se trataba que nos

van a matar, que la coso. no era un asalto, una cosa asi delincuencial, sino, esto

f:ra una cosa muct~CI;mas seria, mas peligrosa, mas riesgosa.- GUsted' recibio

imIJuctcs de bill,,: tarnbier:'? DUO: Yo si, ocho impactos' de bala.- GEso Ie

jmps~:>ibilito en ese momento de caminar, como reacciono usted? DIJO: Bueno,

:08 impactos de bala, dos 10s f.ercibo en 10s intestinos, en 1as piernas dos pero no

era:!:'! 10s intestinos pm"que las balas estaban alojadas alli.- GUsted pudo
, .".' :

~.lesp1azarse por si solo') DIJO: 81.- GYadonde concurrio luego? DIJO: Yo me fui al

E-:.;:::r;it.alDos de Mayo, eso era 10'que me quedaba, llegar al Hospital Dos de Mayo
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para que me atendieran y' llegue.- t!.Durante que tiempo permanecio en el

Hospital? DIJO: En el Hospiral permaned, bueno, alli me internaron, esa noehe

fui a emergeneia pero desgraciadamente no me dieron las facilidades para que me
, \

extraigan eso por-que pareee que no habia interes de haeer nada por uno, y ya

cua...'ldp se enfri3D 18.s balas el dolor es fuerte, y mi hermano 10 veo alIi y Ie digo,

haz algo porqut: d (:clor es tan fuerte, Ie digo, yo estaba en el pi so :-evolcandome

de dolor.- GSu her-mano dice? DIJO: Si, mi hermano ya habia llegado.- GComo se

entero su hermano? DIJO: En el trayecto,' un vecino de illi barrio Ie digo, avisa a

mi, como ve que estoy mal, sangrando, avisa, Ie digo, a mi familia que estoy mal,

y es que entonces la familia se movili:z;a y mi hermano acude.- <,-Pero cuanto

l:iempo permaneci6 en e1 Hospital? DIJO: En el Hospital, despues de ser operado

porque me extrajeron las balas, al siguiente dia, como a las once, doce del dia, ya

quede internado alIi, estuve mas de un mes alli en el Hospital..- <,-Ydurante ese

tiempo listed reeibi6 la visita de alguna persona que representaba al Estado?

DIJO: No, del Estadono hemos recibido nada, ninguno, nadie se ha acercado,

mas bien nos cui dab an alh, nos hostigaban, habia dos policias de civil que nos

hostigaba, inclusive hasta para la comida que llevaba tenia que pasar por sus

manos. ver si de repen,te habia algo, y buenQ, nos tratabCl-.1'1de hostigar, de buscar'~ .
la ffi6.nera de provocarnos. c'.Usted consideraba que era personal policial, pOl"que

en los Hospitales hHY\I'n policia que registra los hechos de sangre cuando hay
~:

participacion 0 con f:lenlentos asi contundentes, de proyectiles, esto 10 registran

10S policias, c'.Hubo alg-unpoficia que 10 recibi6 a usted? DlJO: Es que nOs ponen'

er: -,.m S2Ja alas tn":s 0 cuatro sobrevivientes, tres, porque al esposo de esta'. ~

St:l'iora 10 derivan al }!G\spital de El Agustino, entonees eramos tres, y habia..'1 dos

c;_fe-ctivos:.:\,uenos hostigaban, uno adentro y otro afuera, en la Sala donde estabfu"1

nuestraseamas.- c'.Austed Ie consta que eran efeetivos policiales? DIJO: 81.-

::.<!ue ('csas les decian') DI.]C: Como Ie digo, nos amen azab an , nos decian que II
I,cr'a...'"YlOS terroristas, hablaban esa manera,fre gar , dete vas a nos

amedFentandonos; y bueno, como Ie repito, nuestras famiEas tambien era..n

.hostigadas pOI' elJ08.- Una pregunta en torno a ello, los hostigaban pOI-que les

ittI

de-ciaXl que eran ten-oristas, !.Usted participo en algun momento en actos de
J

naturaleza subvcrsiva, tuvo reuniones con genIe de esa corriente? DIJO: No,
~ 1\

I
I

mU1ca; nUDea he tcnido ninglin problema yo, no tengo.- t!.Antecedentes? DIJO: I
,

I,
I'
I

I
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Nunca, no tengo yo antecedentes, nunca tuve antecedentes.- (,A traves de que

medio 0 forma se entera ustcd de que los que habian participado en esto, habian

sido personal militar? O1,JO: Bueno, ya las noticias por la television despues del

rnes que s~go tengomas facilidad, pero ya mi hermano me decia hay estas

noticias que estan saEendo y parece que son militares, me de cia, ya despues los

periodicos y la television saca de que habia sido el Grupo Colina los que habian

participado en ese ac1;) criminal.- (,Y pudo usted ver despues las fotografias y 10

f'elaciono con los aracantes, a quienes identific6? DIJO: A Martin Rivas.- (,Al

unico de cUos? DIJO: 8i, bueno, el es el personaje que daba la orden, que dio la

orden, y pude apreciar su fisico, entonces no me cabe la men or duda de que el es

eI ase:"ino, e1 que dirigia el grupo de asesinos para eliniinarnos.- Despues de esos

hechvs usted ha tenido oportunidasl de ver y conocer de cerca al senor Martin

Rivas? DIJO: No.- c:.No ha tenido confrontaciones? DIJO: No.- (,Estos hechos

alteraron su vida, de que forma cambiaron, a 10 mejor, 3U proyecci6n de vida?

DIJO: 8i, bueno, se trunco todos los proyectos que tenia -en este acto el

in~errogado derrama lagrimas - a 10 que el Director de Debates Ie pide calma-,

prosiguiendo el agraviado: se truncan todos los proyectos que tenia para mis

hijos, de tal forma q¥le tuve que salir del. barrio porque nos senalaban como
~ .

terroristas, a mis hijos tambien tuvieron que salir del Colegio, tuve que verme la

manera de ir a buscar'diJhero Dara ir a otro sitio a vivir, no es fadl mudarse de un.,. .
~- .

sitio a otTO, es bastante doloroso que a uno 10 sefialen, yo ;:10podia buscar trabajo

de ninguna manera porquetcnia 1a idea de que pOl' estas razones no me iban a

dar trabajo: usted sabc que, cuando esto p1;lsa, la familia se destruye, a parte de
, ~

eso, e] asedio const:.:u:1;tede 1a Policia que va y 10 saca a uno alas dos de la

I!laiiana, a cualql.llcr h.ora, con pistola en mano, y amedrentando e insultando a

1a familia. - 2,Desde el ana noventa y uno que se produjo el hecho este, uSled

recuper6 l-elativamente 81.1salud y hasta que epoca continuaron estos asedios a

8cecho policial? DIJO: Bueno, esto ha sucedido, el aseclio ha sido cn muchas

"

~'iporWnidades, me l1evaban a la DINCOTE, venian, me llevaba.'1 y me soltaban,

,decian que no, que pOl' (~CJuivocaci6n, disculpe listed; despues me Uevaban al
L

.'\gusLino con insinuaciones, me amedrentaba.l1, te vas a fregar, te vas a joder, te,
\':::lS 3. iT' presQ, como es, 0 sea ITe chantajea.ban; pero bueno,. como yo no tenia

~ ~

I'

I
I

II

I
l

Lads que, soy inocente, no tenia nada a que tener miedo.- (,No puede identificar
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quienes eran 10s autores? DUO: No.- Con 10 que conc1uyo e1 senor Fiscal.----------

Seguidamenteel Director de Debates invita a 108 abogado8 de la Parte Civil a

que formulen sus preguntas al agraviado, haciimdolo la abogada Gloria Cano

Legua de la siguiente manera; Agraviado, cuando ingresaron 10s hombres al

solar de Barlios Altos, ('preguntaron pOl' alguien en especifico, dieron algUn

nombre, como fue ~jU intervencion? DI<JO: No, a nadie han preguntado.- GNo

dieron ningun nomb!'e, simp1emente atacaron a todas? DIJO: No, solamente

terroristas con lisuras, pa1abras soeces que pOl' respeto a 1a Sala no puedo

pronunciar, nos memaron 1a madre y nos hicieron ponernos boca abajo, y dio la

orden de que se fuer-an a1 ambiente contiguo donde vendian 1a cerveza y ahi

empezo 13 balacera.- GDonde estaban 1as mujeres? DIJO: 8i, dos chicas estaban.-

GCOll ellas fue que empezaron? DIJO: 81.- Usted ha senalado senor Rodas, que ha

sufrido 11.ostilizacion de parte de 1a Policia, que 10 han llevado incluso a DINCOTE,

(~Esto f1.1cantes de los hechos, antes del tres de noviembre del noventa y uno, 0

despues? DJ.1O: Despues de 10s hechos.- GYa usted en su calidad de

sobreviviente? DIJO: 8i, como sobreviviente, y despues que sali de la prision,

porque estuve aca en Castro Castro trece meses, estuve, me pusieron alIi con los

de Sendero Luminoso, ,tntonces imaginese u.sted el trauma que he sufi-ido.- GEso,
rue posterior a los hechos del tres de noviembre? DIJO: Despues del cinco de

abril ha sido ese caso"ese hecho, en que me llevaron a Castro Castro.- GDe que
;! ,

ano? DIJO: Cinco de abril,:'se hablaba del auto golpe, del golpe.- GEl cinco de abril

del Doventa y dos a usted lollevan detenido? DIJO: Si, a Castro Castro.- GEn cse. ,

proceso que Ie abren usted 11.aside absuelto 0 que? DIJO: 8i, he sidoabsuelto<

Can 10 que conc1u YO;,un Uh u n- -- - --- _n -- --n_"n_--__-

Seguidamentese concede el uso de la palabra al abogado de la parte civll

letrado Gustavo Campos, quien interroga al agraviado de la siguiente

manera; Agraviado, c.Recuerda usted con quienes estuvo intern ado en el Hospital

Dos de Mayo? DIJO: Si, eran Tomas Livias, la senora, si no recuerdo, Maria

Colquicana, que ao recuerdo bien su nombre.- GNatividad Condorcahu8.,.'1a?

DUO: Si, Natividad Condorcahuana.- GY estuvo el esposo de Natividad con

ustedes? DIJO: que ha llegadoAl esposo 10 derivaron pOI' referencias

posteriormente, a 10s dos 0 Eres dias, al tercer diallego y dijo que habia estado en

Bravo Chico.- GPero luego cstuvo tambien con ustedes en ei HospitaJ Dos de
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Mayo? DIJO: Si, estuvo en Cl Hospital, iba a visitar a la senora.- GTodos fueron

obJcto de hostilidades mientras estaban internados? DIJO: Si.- Con 10 que

eoncluyo. - --- u -.. -- ___n - - ------

A continuaciori seconcede el uso de la palabra al abogado de la parte civil

letrado David Velazco Rondon. quien interroga al agraviado de la siguiente

manera: Digame agraviado, t',Por que delito se Ie proceso? DIJO: Por traicion a la

Patria.- GY usted fue absuelto por la Sala, por un Tribunal con rostro 0 sm

,ostro? DI~JO: Por el fu.ero militar.- GUsted en algD.n momenta supo que el ahora

aeu sado Fl~jimori visito el inmueble del Jiron Huanta dcnde se suscitaron los

hechos'? D1...IO:No, nunca supe.- GNo 10 vio tampoco usted? DIJO: No.- Con 10 que

con c1u yo. - -- -..-..-. - -_..- -- --- --- -- --- -- - -- :_--- ----- ---- -- ------

Seguidamente el director de ~ebates pregunta al agraviado: GCuantas

per-sonas; cuantos atacantes, vio usted, cuentos era..'1 seg-Cm usted pueda

contarlos? DIJO: Un8 apreciacion, los dos que dirigian el gTUpO de criminales.-

c.0 sea que eran dos grupos? DIJO: No, dos personas que dirigian e1 grupo de

criminales y el resto eran cinco a seis personas.- 0 sea agraviado, cinco a seis

!ilClS 10s dos que usted menciona, GUsted ha dicho que estos dos que

comandaban, dirigi~. estaban con el. rostra cubie:rto? DIJO: Si, con

l)Clsarnontafias... (,Y 'los otros GUsted nunca ha po didono? DIJO: No.-

icler.t:ficarlos a algunchif.. ellos? DIJO: No he podido.- i,Nunca ha sido lla..rnado a
.~ - .

algun Tribunal para identificar a alg-uno de 10s acusados, individuos, que ]os

atac6? DIJO: No.- !,Estos dos que ustecl indica que comandaban el grupo; me dice

Clue se encontraban con pasamontafias? DIJO: Si.- i,Y como 10s puede identificar?
, ~

Dl,;O: POl' cl pone mjlitar, pOl' su ropa de camuflaje que llevan.- Ya, pera alii me

~der:!.tif1ca a medio centenar de miembros del Ejercito y de las Fuerzas armadas,

;:.PGrque ustecl es tan enfatico en decir que es el senor Martin Rivas, como llega a

esa iclentificacion? DIJO: Bueno, por su contextura, pOl' su color.- GCo]or, como

que color? DIJO: No es mi color, es mas blanco.- c'.Pero no se encontraba con

capu,cha? DIJO: Pero se Ie vela los brazos, el cuello, se ]e aprecia a la persona que

. ~~~.-2.0 sea usted 10 identifica par 8U fisonomia? DIJO: C]aro.- 2-Por 8U voz 0 no ha

~eniclo oportunidacl de confrpntarse con el? DIJO: No, no he tenido la
>

0portunidad.-. GYusted est8- seguro unicamente por el aspecto de ellos? DIJO: E]
. .

Qspecto, e] tamano, el porte militar.- GSi no ha estado frente al senor Martin Rivas
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;;cmo dice el tamarw? DLJO: Pero la Sala donde oeune los heehos es ehica,

em:onces la visior! es r:n{t8c]a.ra,- C.Pero para hacer un juicio de comparacion,

u:'\i:ed 10 identifica, ustecl.1o Vf':,y lucgo para dedr que este es, ha tenido que

Folver a v~r1o para h,<::ceruna compa.racion? DIJO: Ya sale par la televisi6n.- 2.Por

1a telev1siL:Jil l{J i6('{, t~fiC,l? D:.JO: Si. sale por la television, de todas maneras en la

television ~:;eI,I"~:::,;U[' U es negro, es blanco, todo ese aspecto se ve, eso es 10 que yo

he podido apn'c>r- ('0{ (pC' tipo de armamento tenian? DIJO: Una UZ1.- c.Como

es una UZI? DUO: E~; Lt:':1ametralleta, yo he estado en el Ejercito.- Agraviado,

'usted di.ce: que leos poiicias que cstaban en el Hospital 10 hostilizaban, GEran

;Joljcia~ porqu.c estabE.n vestidos de guardia civil 0 de policias, 0 por que dice que

:=fctll policias, como Ie' consta que eran policias, 0 se identificaron como tal? DLJO:

Vie consta pOl' que, ei personal medico no acostumbra h<~cer ese trabajo, 0 sea,

tratar d,~ una forma clchncucl1cial, de esas cosas; e1 que estaba fuera de 1a Sa1a S1

a veces ]]evaba sus z:apatos de policia." GPero se identiLc':'Ion' ante usted 0 los

dermis agraviLdo'S cornu Policias? O1JO: No.- ~Y que les decian? DIJO: ,'\Ios

insu]taban, si traiX1 comida 10s familiares tenicm que e":"~:Jsver que traian 0.111,

revoloteaban la comic~ri, 1evantaban e1 colchon para ver si ~Labia algo.- c.Ust(:c~ se

encontraba en tc;c!o CdS;) delenido, estaba bajo detencion'? DIJO: No, yo estaba
i

deiicado, me habi<::li':(j:)erado recien.- 2.3i, pero ese perspnal que usted dice que

son Policias, ellos rev,i::8.ban, cuidaban que nadie ingrese, '/ a los que ingresaban.- ; .
9. \'18ita1'10s ]08 revisabanf:DIJO: Tambien los hostigaban." GYesas alnenazas que

~ '

usted dice recibia, hasta cuan,jf) se prolc~~,garan, a recibido usted llGLrnadas

'[ek~'onicas 0 iban a :'>1.,cent,o, clande se eneontraba us,ed? DIJO: Bueno, las

al:lenazas, hasta que y-osali de] Hospital enlonces me V:JVa mi cas a ya d~ alta, y.. ,

Clf'. vez ex: cuando lies~(~ban y iDe sacabaD de lTIi casa a Hl(; Hamaban por te1efono

d,CI','~ndc>, hay "';T,. trao3jo, pOl' favor puedc acercarse a tal sitio, y afuera me

e::>pcl'ah..:m y'rIlc Hevaban a £1 Ag-Llstinc, 8 San Cayetal10, a esa Comisaria que hay

<lEi-" c.Cuantas veces flIe e30? D],30: S{:~;'~i ~~li',,:':,"~seis a slete veces.- i.Y hasta

,~:::u:'~ndc duro eso) DI.JO: Habn\ sido ana, fu'l.O y media mas 0 menos.' c:Era

c-oDs1anLe'? DIJO: 8i, era c0'lst.ante, (J 51 no me llevaban a 18 DINCOTE, venian en

. :m,)to y me llevabctll a 1;1DINCOTE, - GQUt~Ie dccian para ir hasta a1l8,~jDIJO: ~,I1e
{,j~Y-I';" 11 "I

'

e' 11es O
'

,l.
lr~ a'{'r )I Ol'n'~' 1'1':>"'(np "' J()

'r'

l't" \' 'r ,1"""""" P
'u'~ s a vec" es' vo esta,1,." ("' j1

'
"","".., ,. ~'j .~, ~'" 1-"" -.:.v ,,-.~ ,u. cet.J' ,-,'--I~..J '-', .,' 'J)l- _\ 1

~;.J2';daJi2.s y queria pOl1erT[l(~ ::~njs,zapalos, ya vie-ne el rraL) que Ie dal'l a uno, ya
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mal. y la familia se incomoda, se asusta, y tenia que ir como estaba.- 2,Dice usted

ql,lC ha estado procesado :por de1ito de traicion a la patria? DIJO: 8i.- GA estado

pre so a siempre ha estado en libertad? DIJO: Yo he estado en libertad pero a raiz

de esto, del cinco de abril, me llevan a 10s calabozos de Palacio de Justicia, alli

estoy un mes, de all~ me derivan a Castro Castro; en Castro Castro, a 10s tres

rneses, se aeerea un po1icia para decirme que ya me voy porque estaba absue1to,

recoge tus cosas me dice, pero sucede que no es asi, entonees espere con

Clllsiedad mi sRlida, la ernoeion de salir, porque yo extranaba a mis hijos, mi easa,

alli el tr81O que nos dan, metido alli con gente que uno no, 10 tratan m31 alii, los

de Sendere> alli.1o tratan a uno, no hay libertad, no hay que voy a comer esto que

es mia, todas csas casas, esa rigidez que hay, entonees hay tension, presion, par

parte de eEos.- GEntonces estuvo cuatro meses preso? DIJO: No, alas euatro

meses viene e1 policia y me dice que me prepare porque vas a salir, ya esta tu

libertad alli, estas absuelto me decia; pero sucede que esos cuatro meses duro

trece meses, alas trece meses recien illi familia me comunica que ya voy a salir.-

<"Entonees usted ha estado preso ano y un mes? DIJO: 8i..- GY durante el tiempo

que usted estuvo en prision fue objeto de amenazas 0 no? DIJO: Bueno, can esos

senores hay que, como dicen esos, su ter-ritorio de ell,os, y de "Ull que, ellos'

dominan.- GA que seil0res se refiere usted, quienes son ellos';> DIJO: Los'- .
senderistas; entonees, P(jl: deeir, si para ir a izar la bandera hay que cantar el

~

IJimno nacional, ellos eantaban su himno, entonees uno esta tenso, porque

realmelitc la Policia, ::=1capitan, el eneargado de eso, v-ienen las amenazas y uno'

no es nada alli.- (',Le preguntaba de las ame~azas del otro se2tor, si Ie "deci an'

imp'..1tandole ser tcrrm-ista, loseguian amenazando? DIJO: Si, las amenazas, que

venian a n1i easa, mc saeaban, terrorist a est 0, terrorista por aea, ahara te vas a

f~-egar, te vas a podrir en la cfuecl.- GCuanto duro eso dice usted? DlJO: Ano y

111Cdioaproximadamente;' a veces me pedian Qinero pero como no tenia, no Ie

daba, y bueno, me soltaban,- GLa Corte lnteramericana dispuso una

indemnizaeion a su favor? DUO: 8i.- 2,Cuanto Ie ha pagado el Estado Peruano

'por ese concepto a usted"? OLIO: E1 Estado peru 8..,.'10, a recomendacion de 1a Corte

Interamerieana, ciento seteD,.ta y dos mil, en el gobierno del senor Toledo.- Cyn 10

que conc1uyo el senor Director de ~ebates n n_nu_n_--~---~ n_-_.._----

, ,
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Seguidamenteinterroga al agraviado el senor Vocal Supremo Victor Prado

Saldarriaga: Agraviado, usted :ha mencionado que fue usted hostigado cuando

estuvo en el Hospital y luego fue hostigado tambien cuando estuvo fuera, cuando

fue dado de alta; y fina1mente acab6 usted procesado, c.Fue procesado por el

fuero ffiilitar? DlJO: Si.- Agraviado, durante ese periodo en que se presentaron

todas estas acciones de hostigamiento, GUsted se comunica con alguna autoridad

civil, puso en cor~ocimiento de alguna autoridad, llamese Ministerio Publico,

Defensoria del Plleblo, etcetera, a algi:tna institucian comunica usted su

situaci6n? qUO: No." (,Por que no 10 hizo? DIJO: Porque yo estaba, digamos,

atemorizado p~r todas esas cosas, pensaba de que no se podia hacer nada con

estos serlOres, par que estaban.- GCon que senores? DIJO: Bueno, el Gobierno,

IDSmilitares, la poJitica del gobiemo que to do 10 tenia y toclo 10 podia.- Agraviado,

estas personas queesIUvieron en el Hospital, que 10s hostigaban, que usted

sefla1a que eran efectivos de la Policia, GUsted las ha podido identificar? DIJO: A

uno si 10 he ubicado. 10 he visto, pero bueno.- GHa dado usted nombre, ha

menciol1.ado a la autoridad sobre estas personas? DIJO: No COl1.0ZCOsu nombre,
, ,

de vista nomas.- GD()nde 10s ubica usted? DIJO: En una ocasian 10 ubique por el

Rimae.. GEn una, depkndencia policial? DIJO: No, en la calle.- A mencionado-
~ - .. .

senor Rodas, que ha side trasladado a DINCOTE hasta seis a siete veces, fue

sacado de su casa y to ;~l"evaban a DINCOTE 0 a la Comisaria'de El Agustino,~- .
GQuien 10 trasladaba, esa persona se ha identificado? DIJO: No, esa no, a los que

estaban en el Hospital. a esos $i los he identificad9, a uno;- GPuede' dar su

narnbre? DIJO: No, t:S que no se su nombre, no conozco su nOffibre, de cara;. ,
porque nunca me he: dado su nombre.- c'.Cufu"1.dousted los vuelve a divisar 0 108

l..j.bica, ':O,cencuent.-an \;:est5dos de uniforme policial? DIJO: 1.\io,de civil.- c',Los vio

tambien en 1a DINCOTE? DUO: No.- Con 10 que concluyo nn__n__n_nnn_.___---

Seguidamcllte el seno.r Vocal Supremo P,~incipe Trujillo no formula

preguntas al agraviado. n n_n___n nnn n___nn- n__- ---

A continuaci6n el director de debates pregunta al acusado si de sea expresar

,c.ugo a partir de las dos dec1araciones que ha escuchado; manifestando el mismo

que no; por 10 que se da por culminado el interrogatorio del agraviado Alfonso
" ,

Rodas Albitres a qUlen se agradece parsu concurrencia.-n-n-_.n_-----

Seguidamenteel Director de Debates indica que can esta se ha agotado ]a lista
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deagraviadoscitados, para e1 dia de hoy. Para 1a proxima sesion, que por razones

de; estas fiestas y e1 aDo judicial nuevo vamos a suspender1a, para el dia viernes

cuatro de enero proximo alas nueve con treinta de la manana, cuando se va

2. citar a 10s ~~uatro agraviados restantes para que declaren, que son, Felipe Leon

Leon, Natividad Condorcahuana Chicana, Gustavo Andres Gorriti Ellembogen y

Samuel Edwm-d Dyer Ampudia; siendo que tambien en esa fecha vamos a dar 1a

lista de testigos par'a 10s efectos de tener claro 10s lineamientos de 1a sucesiva

in Tcrvenci{in. -h - ..- .. - - n --- --- --- --- ------

En este act9 1a defimsa del acusado solita el uso de la palabra para indicar que,

dado que aJguJ~a ;m.:eba documental de descargo ya ha sido entregada a la Sala,

(\
para una m<1C;" }Yi:"(JC;racje.'mde nuestros actos de defensa, solicitamos se nos

pucda dar un.:: cc,!,>ia de es~s docuIT,lentos. AI respectc el Director de Debates

indica que, ~Ji..\'.S' como est lrmado desde la sesion inicial, dcsde 1uego esta ya

, ya esta autorizada', y\por consiguiente no hace falta un
.

pedido puntual,

fluidamente par Secre~aria se hace 1a entrega de la capias a todas las

10 que se concluy6. Doy fe.----------------------------
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